


     Несомненно, что это лето 
запомнится как одно из жарких, но 
август настолько переменил погоду 
в дождливо-холодную сторону, 
что от былой жары не осталось и 
воспоминаний. Экватериального 
зноя как и не было, даже хочется 
снова погреться в этой “Сауне“. 
Но, главное, отступил дым, 
поглотивший Москву. “Химдым 
защита“ убрана до худших времен, 
— МЧС сделали свое дело. 
     Близится 28 международная 
выставка “Охота и Рыболовство на 
Руси”, которая пройдет с 10 по 13 
сентября 2010 на ВВЦ в павильоне 
№ 69. Будем надеяться на широкий 
ассортимент рыболовных новинок 
и поучительные мастер-классы. 
В сентябрьском выпуске будут 
опубликованы отчеты и мнения 
рыболовов-спортсменов о 
новинках.
     Кроме того, в сентябре 
выйдет в свет специальный 
выпуск газеты «Живая Рыбалка», 
полностью посвященный рыбалке 
в Финляндии. Выпуск будет 
состоять из серии отчетов и статей 
о двухнедельной экспедиции “за 
кордоном”. Выпуск готовит ведущий 
рубрики “Снасти и приманки“ 
Андрей Севостьянов.
     Вместе с тем, на нашем 
сайте должен появиться видео 
раздел, который будет состоять 
как из обучающего видео, так и 
разнообразных видео отчетов 
членов нашего рыболовного клуба 
«FishingLive».
     В данный момент на нашем 
форуме работает специальный 
топик для вопросов именитым 
рыболовам-спортсменам, таких как: 
Николай Лукоянов, Сергей Новиков, 
Владимир Мамынов и прочих.

     Материалы, как обычно, ждем на 
электронный адрес: 
smi@fishinglive.ru

С уважением, Максим КОЗЛОВ

     7-8 августа в Дубне состоялось 
пожалуй самое значимое событие 
для любого фидериста (будь 
то новичок или профессионал) 
- прошел Открытый Чемпионат 
Москвы по фидерной ловле. В 
соревнованиях приняли участие 
более 70 человек. 
     Присутствовали команды из 
других регионов (Ростов на Дону) 
и стран (Украина). Не смотря на 
аномальную жару и задымленность, 
поразившую весь запад России, 
спортсмены показали довольно 
высокие результаты. С каждым 
годом это соревнование привлекает 
к себе все больший интерес. 
     Год от года растет количество 
участников и пропорционально 
этому растет и их мастерство. 
Подробный отчет о прошедшем 
Чемпионате Москвы 2010 читайте 
на страницах 16-20.

     Личный зачет: 
1 место - Думчев А. 
2 место - Юшкин А. 
3 место - Анохин Д. 

     Командный зачет: 
1 место - команда «Русфишинг-
Драйв»;
2 место - команда «Team Sabaneev 
- Novafish - “Ы”»;
3 место - команда «Русфишинг-
Адреналин».

Lеший, www.fishinglive.ru
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   ЧМ по фидеру
     В Латвии идет подготовка к 
предстоящему 3-му Чемпионату 
мира по ловле хищника спиннингом 
с лодок. Напомним, что третий 
чемпионат мира по ловле хищника 
спиннингом с лодок, в соответствии 
с календарем Международной 
Федерации рыболовного спорта 
в пресной воде состоится в Риге, 
на озере Киш-эзерс, которое 
находится в черте латвийской 
столицы. На сегодняшний день 
зарегистрировалось 12 команд, что 
в два раза превышает количество 
участников как первого чемпионата, 
прошедшего в 2007 г. в Саратове, 
так и второго, прошедшего в 
прошлом году в Алма-Ате.
Список участников выглядит 
следующим образом и еще 
возможно, что он пополнится 
несколькими странами Западной и 
Северной Европы. Хотя по составу 
участников этот турнир очень похож 
на открытый чемпионат СССР 
и стран Варшавского Договора, 
но по своей географии выглядит 
очень представительно и имеет 
возможность собрать команды, 
представляющие три континента: 
Европу, Африку и Азию. Для 
сравнения — на чемпионате мира 
2010 г. по поплавочной ловле, 
самом серьезном международном 
турнире, состязались рыболовы 
только из Европы и Африки.

www.rybomir.ru

   ЧМ по спиннингу
     8 августа прошел турнир 
«Московский Окунь 2010». 
Отборочный этап проводился на 
Калитниковском пруду. В зачет шли 
пять самых больших окуней, при 
этом рыба должна быть сохранена 
живой, иначе начисляли штрафные 
баллы. На соревнованиях были 
зарегистрированы более тридцати 
команд, но сколько будет допущено, 
должно было определиться 
прямо на месте. Финальный этап 
проходил на Люблинских прудах в 
районе шести часов вечера.
     По итогам финального этапа 
команда Фион имела одинаковое 
количество очков с одной из 
владимирских команд. Обе команды 
поймали по окуню 13 см длинной. 
В результате чего был проведен 
блиц турнир. Но обеим командам 
не удалось поймать зачетную рыбу, 
поэтому было принято решение о 
присвоении третьего места обоим 
командам.
Призовая тройка:
1. Команда “Funny Fish”
Барешкин Владимир Вадимович,
Бугорский Дмитрий Михайлович.
2. Команда. Twitch Energy
Фролов Иван Андреевич,
Орбачевский Алексей Андреевич.
3. - команда “Фион”
Кузнецов Евгений Викторович,
Крамаренко Вячеслав 
Вячеславович.

www.fion.ru

   Московский окунь

НОВОСТИ   НОВОСТИ   НОВОСТИ   НОВОСТИ   НОВОСТИ   НОВОСТИ
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Ездил на этот платник два раза 22 и 
27 июля с женой и племянником.
Первый раз ловил на карповом 
пруду. Поймали с племяхой 19 
карпов, с передышками, без 
фанатизма... Ловили на кукурузу и 
на их гранулированный комбикорм 
(ниткой обвязывали палочку и 
одевали на крючек). Карп весь 
небольшой от 700 гр до 1 кг.
Ловили на три поплавочные удочки.
Берет лучше под берегом.
Второй раз были на большом 
пруду, где есть вся рыба, много 
хищника.
Был вторник, кроме нас на пруду 
сидел еще один рыбак.
Наловил полведра карасей, плотвы 
и густерок и одну щуку на спиннинг, 
хорошенькая такая кг на 3. Еще 
одну подвел к берегу, но не смог 
вытащить - ушла, видать плохо 
зацепилась.
Хочу отдельно отметить рядом 
сидящего рыбака: ловил дядька на 
бойлы (мед и клубника).
Три карповых удилища с большими 
катушками и три стойки с 
электронными сигнализаторами.
Взял за день двух карпов, но каких! 
Один на 5-6 кг, второй около 10-11 
кг. Я оба раза присутствовал при 
вываживании.
Я был конечно потрясен...

alex83, www.fishinglive.ru

   Платник “Двенди“

а на донках - опарыш, прикормка 
- магазинная плотва. 
Температура воды у берега (1,5 
м) глубины теплее человеческого 
тела, щуку и окуня ловили поздно 
вечером, а ночью подлешика. Лещь 
и другая рыба стоит в полводы на 
течение у берега, много разной 
рыбы длиной 5-8 см дохлой. В 
итоге наловили щук и подлещиков 
килограмма на 4.

kura4ov, www.fishinglive.ru

становится более активна. Отлично 
ловилась, даже когда рядом начали 
купаться. Ловился исключительно 
подлещик, средний вес около 200-
250 грамм, один попался где-то на 
500-600. Всего поймал 15-17 штук.
Одна неприятность случилась, 
которая повлекла потерю примерно 
получаса времени и уход с точки 
(кидал по резинке сначала, потом 
пришлось на глаз): на катушке 
сломался байтраннер. Теперь в 
вечно включенном положении, а 
шпуля прокручивается.
День второй, девятое число: 
Выбрались вчетвером. Одному 
парню отдал свой фидер, сам 
сел ловить на пикер. С забросом 
проблем не было, но вот подсекать 
с 30 метрового заброса на пикер 
тяжело, поначалу много поклевок 
упустил, ну что ж, тоже опыт. 
Мешался трапер лещ + рыболов 
база клей + конопля жареная + 
ароматизатор сенсас розовый (фиг 
знает как называется) - прикормка 
работала великолепно. Был еще 
один нюанс, помогавший ловить 
спустя 3-4 часа закорма как из 
пулемета, но о нем я рассказывать 
не буду, и так получается почти 
браконьерство)) Вобщем, как я 
уладил технические нюансы, и 
научился правильно подсекать, 
получалось ловить по 3-4 рыбы за 
15 минут, если бы не усталость, 
можно было бы поймать мешок. 
Такие же подлещики по 200 грамм, 
одна такая же густерка, пару 
плотвичек по 150, и пару подлещей 
по полкило, всего 22 рыбки, куча 
упущенных поклевок и просто 
сходов. У ребят на удочку глухо, 
значит рыба стоит вся по центру.
Дно реки абсолютно ровное, в 
планах на будущее найти глубину, 
наверняка там есть и хорошие 
экземпляры, народ рассказывал, 
что ловил, но как то единично, 
надо найти место и ловить лещей 
массово.

Kruk, www.fishinglive.ru
23 июля ловил в Рязанской 
области, недалеко от деревни 
Терехово. Погода была очень 
жаркая, на водоеме: очень низкий 
уровень воды, течение сильное, 
пароходы не ходят.
Ловил на спинниг (леска 0,19) 
обычным блеснением, ну и пару 
донок. На спиннинге использовал 
врашалки, колебалки и воблеры, 

   Река Обь

31 июля с Новиком были на 
канале в Морозках. Отрабатывали 
“Вонючки” к чемпионату Москвы.
На место прибыли около 8:00. 
Пока замесились, разложились... В 
районе 9 начали ловлю.
Сначала на прикормку встала 
мелочь, которая сразу летела мимо 
садка. Часа через два подтянулась 
рыба покрупней. Наловились 
вдоволь... Чуток рыбы взяли на 
засол, остальное выпустили.

Вольдемар, www.fishinglive.ru

   Канал им. Москвы

1 августа ловил в Московской 
области на Москве-реке (ниже 
города). Погода очень жаркая, 
как и все это лето. На реке очень 
много ряски и травы. Ловил на 
донку. Использовал Фидер / Пикер. 
Насадка: мотыль с опарышем. 
Прикормка: Трапер - лещ. Клев был 
очень слабый, но в итоге наловил 
примерно 2 кг подлещика. 
Рядом ловили еще двое рыболова, 
за все время они на двоих поймали 
одну густерку. 
Рыба есть, но стоит вся в 
полводы. Привлечь к месту ловли 
можно и заставить клевать тоже. 
Единственная и главная проблема 
- это невыносимая жара.

Leший, www.fishinglive.ru

   МР (Нижнее течение)

2 августа. Тверская область. 2-3 км 
левее от вьезда в г. Осташков.
Дорога: Ново-рижское шоссе (в 
этом году чуть подлатали после 
Шаховской и отличный кусочек 
от Зубцова до Ржева и далее все 
прилично! 
Была жара, но есть небольшой 
ветерок, направление меняется 2-3 
раза в день. 
Дача друзей на левом дальнем 
берегу 2-3 км. Прямо за мостом 
при вьезде в Осташков. 1-я линия 
- целая неделя РАЯ! (зная по 
телефону, что творится в Москве) 
было даже как-то неудобно 
хвалиться отличной погодой и 
рыбалкой тем, кто остался в “аду”) 
По рыбалке - клев в течении всего 
дня! Как ни странно, вечерний 
лучше утреннего. На прикорм 
сначала подходит уклейка, потом 
плотва и чуть позже подлещик. 
Уже второй день закорма привадил 
вполне товарного подлещика 
400-600г. Ловля происходила в 
основном с небольшого плавучего 
пирсика - глубина метр-полтора. 
Почти полный игнор растительных 
приманок. Фидер становится 
воистину спортивной снастью! 
Только успевай перебрасывать 
(потееш как в спортзале), но 
отсекает поклевки мелкой рыбы. 
Впрочем и на поплавок много 
достойных экземпляров. В день 
4-5 кг. на человека не напрягаясь, 
в коротких перерывах между 
купанием... Щуки нет совсем! 
На спиннинг - с десяток мелкого 
окушка.

AGBU, www.fishinglive.ru

   Селигер

4 и 9-го августа посещал уже 
известные мне места на реке 
Нерль, в районе деревни Поречье.
4-го числа: приехал около 5:30, 
было уже довольно светло, берег 
уставлен палатками, народу 
прилично. Начал раскладываться, 
мешался трапером с жареной 
молотой коноплей. На заброс 
третий начало клевать, и клевало 
почти каждый заброс. Дальность 
заброса около 30 метров, глубина 
около трех. Самый лучший клев 
начинаеся ближе к 8-9 утра, видно 
точка раскармливается, или рыба 

   Река Нерль
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С 4 по 5 августа. Поздно вечером, 
завершив дела, выехали с 
приятелем на Волгу в районе устья 
Ахтубы.
Жара, ветер, пожары.Какой-то 
нехороший человек поджог на 
острове траву… Дым, зловоние.
Объехали остров и встали на 
перекате. С первого заброса я взял 
приличного жереха. Но солнце 
уже село и перекат «отключился». 
Перешли на завалы бревен, и сразу 
же стал брать судак (приличный).
Это продолжалось до полной 
темноты (луна восходит поздно). 
Я прилег в лодке на надувной 
матрас и задремал. Проснулся 
от жуткого грохота и сверкания 
молний. Над Волгой со стороны 
г. Волжского приближалась гроза. 
“Гроза”... Ни одной капельки дождя. 
Один грохот и вспышки. Все это 
сопровождалось шквалистым 
ветром. Так что у Владимира 
захлестнуло лодку.
Кто не был на Волге, не поймет - 
представить не сможет, как быстро 
поднимаются короткие, высокие, 
злые волны.
Короче поштормовали чуток и еще 
покемарили. Рыба уже не ловилась.
Рассвет был хмурым, солнце 
глядело через дымку.
Пока приятель купался на диком 
пляже, я вышел на котел и принял 4 
жереха. Да каких? Красавцев!
Итог рыбалки. Я поймал 9 (девять) 
судаков и 5 (пять) жерехов.
Поделился с другом и в 8 были уже 
дома. Удачи!

stas1as, www.fion.ru

   Ахтуба (устья)
8 августа. В 4:30 стартовал из 
Москвы (после работы), дороги 
пустые, только дым и я, как в 
сказке)). На место прибыл в 5:20, 
так как проскочил поворот в поле. 
Замесил прикормку, закормил 
(хоть и добавлял глину, но мне 
кажется, что толку от закорма 
при таком течении просто нет) 
закинул Фидеры 3шт. и начялось: 
то все сразу, то по очереди... В 
придвкушении удачной рыбалки 
вытаскиваю фидер, а там пескарь 
со спичечный коробок, и так на все 
фидеры в течение 3-х часов. Банку 
из под майонеза я не брал, поэтому 
все представители этой огромной 
семьи отправились обратно в 
водоем, но вот где-то в районе 
9 часов поклевка, тяну, про себя 
вспоминая всех родственников по 
материнской линии этих паскарей, 
подвожу ближе и, о счастье, 
наконец он - ЛЕЩ, достал его с 
горем пополам, т. к. подсак сразу не 
разобрал, хорошо,что рыба вялая. 
Поймав леща со спокойной душой 
собрал три 120-ти литровых мешка 
бутылок и банок, благо машина 
вместительная и поехал домой с 
чувством выполненого долга))

Дмитрий, www.fion.ru

   Икшинское вдхр.

7-8 августа. Тверская область, 
Конаково. Приехали в 5 утра, 
пока нашли место в этом 
муравейнике и разложились - уже 
было шесть. Нормально начать 
ловить помешало неправильное 
приготовление каши для прикорма, 
оказалась слишком водянистой, 
но экспериментальным путем мы 
все-таки довели кашу до нужной 
консистенции “уникормом” и тогда 
начались поклевки, две были 
безуспешными. Потом попался 
первый подлещик грамм на 
200, был он незамедлительно 
“остограммлен” и отпущен. Минут 
через 10 попался уже экземпляр 
грамм на 700, но по причине 
чрезмерной кривизны моих рук был 
упущен перед самым садком. Далее 
были пойманы 6 экземпляров 
в среднем грамм по 400-500. 
И самым досадным оказался 
сход в 2-х метрах от берега 
уже действительно достойного 

   Река Волга

образца (на глаз под 1 кг). Затем 
пару рыб я подарил стоявшим по 
соседству (без рыбы) рыбакам, 
остальных отпустил, т.к. было 
принято решение переправиться 
и заночевать на острове (это, 
считай, загубленная и выкинутая 
рыба). После переезда на остров, 
а это уже было в районе 7 часов 
вечера, решили троллингануть, 
благо воблеров было в избытке, 
результат был нулевым, не считая 
изрубленного винтом солитерного 
подлещика. Поплакали, помянули 
его и двинули к лагерю, тянув со 
собой “юзурика” на 8 метрах мы 
поймали чью-то сеть. Стали ее 
вытаскивать, всю пойманную рыбу 
отпустили, приплыв на берег, 
порезали сеть ножом и выкинули на 
мусорку.

karbofos, www.fion.ru

11 августа. Приехали втроем в 
3:45. Кофе накачались и в 4:00 на 
воде. До 7 не поймали ничего: ни 
окуня в траве по берегу, ни судака 
на мелководье еще в сумерках, 
ни щуки-травянки. Выручили 
чайки - 5 минут активной гребли 
и мы у котла. Котел распался 
через 5 минут, но окунь не ушел и 
оставался достаточно активным. 
Игнорируя поверхностники и 
SR-ки, поклевывал на DEEP-ы 
2-3 метровые, но еще лучше на 
раттлины, но не по дну, а в 1,5- 2,5 
м от него. После 2 часов достаточно 
активного клева попалась щучка 
грамм на 700, которая наверное 
окуня распугала - клев утих. 
Искали “дорожками”, при поимке 
очередной рыбы облавливая место 
поклевок. На проверенных точках  
тишина. В результате с 10:00 до 
14:00 поймали еще 1 щучку и 2 
судачков на троих. В 14:00 вновь 
нашли активную стаю окуня и 
до 16:00 оторвались по-полной. 
Естественно, что почти всю рыбу 
отпускали, взяв по 10 окуней, 
оторвались всмысле экспериментов 
по приманкам и способам ловли. 
Мне больше понравились 
раттлины, другу - джиговая 
проводка твистерков в толще воды 
(не со дна), а третьему вообще 
вертикальное “блеснение” тонущим 
воблером. В 16:00 поднялся 
сильный ветер и мы довольные 

   Рузское вдхр.

закончили рыбалку.
Добавлю: глубина в местах ловли 
оба раза была около 5 метров.

GRAVER, www.fion.ru

14 августа. Ловил в Бритово на 
платнике. Волгоградка после 
люберец - едет,  обратно после 
21:00 - летит. Погода: жарко, 
небольшие облачка, ветерок 
слабый. Вода уже начинает цвести. 
Ловил поплавочной снастью, 
насаживал кукурузу. Прикормку 
выдали вместе с путевкой. 
Прудик - именно прудик. Очень 
маленький! Но зарыблен 
конкретно: килушные карпы весело 
резвятся по всему водоему. Одни 
изображают дельфинов выскакивая 
из воды сантиметров на двадцать. 
другие прикидываются акулами,  
дефелируя около поплавка гордо 
подняв над водой плавник. В итоге 
примерно 4 кг карпа.
Тем, кто хоть чуток умеет ловить,  
наверное будет скучновато!

AGBU, www.fishinglive.ru

   Бритово

15 августа. Утром отвез жену 
на работу, ей к 10 надо было, и 
решил на Клязьме посидеть, все 
разведать. Был здесь в первый раз: 
Щелково, за поселком Чкаловский, 
на повороте. С 10:20 до 11:30 
походил по берегу - пообщался 
с народом, все были с уловом, 
в основном карась и плотва, но 
кой у кого и голавль и подлещик 
попадался. В общем занимался 
больше не ловлей, а знакомством 
с рекой. 
Берег загажен, сказывается близкое 
рассположение поснлка Чкаловский 
(через дорогу)... Но в Бисерово 
(песчаный карьр) еще больше 
грязи. 
Ловил на донку палкой Globe 
Samurai 3,6, плетенка 0,2, поводок 
0,12. Насадка: червь, опарыш. 
Прикормка: Сабанеев фидер. В 
результате поймал карася гр. на 
500 и плотву гр. 200 (плотва там 
ловится до кило). В 13:00 уехал. 
Жду следующих выходных.

Серега77, www.fion.ru

   Река Клязьма
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С 8 по 15 августа были на Оке 
(в Озерах). Решили половить с 
супругой леща на старом месте. 
Но стояла компания малолетних 
придурков, которые загадили место 
так, что если придется еще там 
ловить, то нужно брать с собой 
мешки под мусор и “лопатить” там 
не менее часа. Поэтому прошли 
немного подальше и не пожалели. 
Лещ брал просто замечательно. 
Но, в отличии от предыдущей 
рыбалки в июле, не днем, а в 
более привычное для него время 
вечер-ночь-раннее утро. Итог 7-10 
хвостов за день (с 20:00 до 1:00 и 
с 5:00 до 10:00). С 10:00 неплохо 
ловил щуку, причем брала только 
на спиннербейт (BOOYAH™ POND 
MAGIC BOOYAH BYPM) и голавля 
на mini Crank и Сrawler.
Несмотря на аномальную жару 
рыба ведет себя, как и положено по 
сезону. Думаю с похолоданием лещ 
начнет уходить на более глубокие 
места и брать в темное время 
суток.

davidoff, www.fion.ru

   Река Ока

15 августа. Ловил на Клязьме, 
возле поселка Свердловский (по 
Щелковскому, поворот направо на 
Свердловский, прямо, не заезжая 
в поселок, поворот налево и съезд 
к реке). 
В 5:50 был реке. До 8 часов 
пытался ловить на поплавочную 
удочку классически на обратке, 
в проводку. Результата не 
было. Сменил место. Сел на 
среднем течении за травой. 
Закормился выше по течению. 
Удочки переделал в полудонки, 
поставил грузило оливку 10 гр. и 
поводок около 50-70 см от него, 
сигнализатор поклевки, он же 
обычный поплавок висит в 40 см от 
конца удилища. Леска 0.18. Крючок 

   Река Клязьма

овнеровский. Пробовал разную 
насадку и бутерброды. Брал только 
на червя или опарыша, но реже. И 
дело пошло. В итоге 8 шт. от 400-
600 гр, несколько 200гр., два сошло, 
т.к. без подсака вытащить не смог, 
но на взгляд под 800 гр. Вообщем 
получил массу удовольствия, 
но сидел на жаре. Влил в себя и 
вылил на себя весь запас воды. В 
2 часа дня стало уже совсем тяжко 
и пришлось собираться. Из коллег 
видел только одного, не смотря на 
то, что был выходной день.

джон, www.fion.ru

18 августа. На водоем приехали 
около 05:20 утра. Пока 
разложились, пока замешались 
и т.д и т.п... Ловить начали около 
07:15. Все утро просидели как 
дураки без единной поклевки, 
хотя рядом сидел дубинщик 
и достаточно хорошо тягал 
карасика. Заменил прикормку, 
начал эксперементировать с 
длинной поводка, результата не 
было вообще. Около четырех дня 
прицепил поводок длинной 2-3 
см за вертлюг кормушки и дело 
пошло.Результативные поклевки 
раз в 15 минут. Все-таки удалось 
найти ключик к рыбе. Ловил на 
плавающую кукурузу (тути-фрути), 
прикорм Трапер Универсальный 
+Скопекс. Была одна неожиданно 
интересная поклевка: два тычка, 
сильный удар (фидер со стойки 
слетел), подсечка, короткая работа 
фрикциона и обрыв поводка 0.16.
Думаю карп...
Итог 2.7 кг карася, с 4 до 7-ми 
вечера. Жаль, что не открыл ключик 
раньше, реально было выйдти за 
10+кг.
Рыбалкой доволен, сделал 
для себя некие выводы. Фоток 
рыбы сделать не успел, дабы 
надвигалась туча и было решенно 
собирать снасти в растровом 
порядке. 

SerpienteZ, www.fishinglive.ru

   Борисовские пруды

21 августа ловил на 2-ом карьере.
Подчиненные совратили на 
участие в соревновании по ловле 
поплавочной удочкой. Местное 
отделение общества охотников и 
рыболовов, произвело в апреле 
зарыбление данного водоема 
(карп, толстолобик, амур). Рыбка 
очень быстро подросла до вполне 
промысловых размеров 0,8-1.5 
кг и стала активно ловиться. 
Соревнования хотели провести 
в начале августа, но помешали 
страшные лесные пожары. Лес 
вокруг озер почти полностью 
выгорел. Надо сказать, что 
больно глядеть на сгоревшие 
сосны и ели. Но разговор не о 
том. Короче, карпятник из меня 
никакой. Закормил, насадил и 
стал ждать. Была одна поклевка, 
которую реализовал - карпик на 1 
кг веса. Правда надо сказать, что 
я оказался единственным из 10 
номеров в округе, кто хоть что-то 
поймал. Учитывая такую скуку на 
соревновании, решил не терять 
времени и использовал соседний 
свободный номер участника 
для ловли окушка на отводной. 
Тут я и оторвался. За три часа 
соревнований поймал около 
пятидесяти штук полосатиков от 
50 до 200 гр. Соседи по номерам 
выразили сожаление о своей 
недогадливости.

serg5628, www.fion.ru

   Луховицы (карьеры)

22 августа был на Оке, планировал 
остаться на ночь, но вечером после 
21:00 пошел сильный дождь и 
решено было валить, потому как 
потом с поля не выехать. В итоге 
половил 3 часика где-то. Первая 
плотва поразила - примерно грамм 
на 350. Я даже подумал, что 
голавль. Потом клевала мерная 
плотвичка грамм по 250. Поймал 
8шт... Но так приятно ловить... Уже 
забыл, когда клевала такая рыба 
на бесплатном водоеме. Правда 

   Река Ока

дорога домой это был полный 
кошмар. Был под Каширой. Выехал 
в 21:40 где-то. Был дома в 04:05. 
Это просто невообразимое что-то. 
Ремонт трассы на участке 20 км, 
в итоге объезд по дороге в 1-2 
полосы упирающейся в светофор.

Stalker, www.fishinglive.ru

25 августа. Ловил ниже Колязина  
(большой залив). Был там в первый 
раз. Дорога от Колязина до места 
более-менее. Погода переменная 
облачность с кратковременными 
дождями, вода в заливе чистая. 
Ловил на Донка / Фидер / Пикер.
На донке леска 0,35, поводки 0,19 и 
0,2 мм. Насадка: червь. Прикормка: 
комбикорм с горохом. Забрасывал 
на 35-40 метров.
Отлично клевал лещ, которого в 
итоге наловилось более 10 кг.
Главное не перекормить место. 

kura4ov, www.fishinglive.ru

   Река Волга

29 августа ловили на Таболовском 
заливе. Погода: ветер , 
периодически моросящий дождь, 
+18. Прозрачность воды средняя, 
судя по берегам - вода сильно 
сброшена. 
Прибыли в 16:30, первый раз на 
этом месте, товарищь на втором 
забросе на всплеск вытащил 
на кислотник щнурка, перебрав 
несколько вариантов приманок 
- рабочими оказались разные 
кислотники, на них и продолжили, 
до 19:30 на троих штук 15 от 200 
грамм до килограмма, некоторых 
пришлось забрать - заглатывали 
сильно. По берегам много мертвой 
бели, по непонятной пречине и 
соответственно много мусора! 
Погода жуть, но чем хуже для 
рыбака - тем лучше клев!

Andrey, www.fion.ru

   Озернинское вдхр.
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Ведущий рубрики 

Андрей Севостьянов

Pontoon 21 Bully Boo 
60F-SR 
Вообщем начну с того что это 
первый двухсоставник от Pontoon 
21. Сразу скажу, что приманка 
очень уловистая и интересная, но 
полётные качества и дальность 
заброса - просто жуть. И так по 
порядку. Они выпустили сразу две 
версии этого воблера: Плавающий 
с лопастью и тонущий без лопасти. 
Сейчас я хочу уделить внимание 
плавающему, хотя у тонущего есть 
плюс - он летит дальше, видимо 
именно по тому, что ему не мешает 
лопасть.
И так Bully Boo 60F-SR 
заглубляется при  быстрой 
проводке до 50 см. а при спакойной 
он идёт примерно на 10-15 см. от 
поверхности воды. Разработчик 
уверяет, что приманка идеально 
сбалансирована, да, сама к себе 
она имеет идеальный баланс и 
ровно весит в плоскостях воды, 
но, видимо они позабыли, что для 
двухчастных моделей воблеров 
надо балансировать так, чтобы 
хвост был тежелей, а что у нас 
получается, приманка имеет 
идеальный баланс, а забросить 
такую приманку в одну точку, 
не говоря уже о дальности 
невозможно. С каждым забросом 

Mepps Comet Black Fury
Все мы знаем что вертушки фирмы 
Mepps одни из самых популярных 
и известных среди рыболов. И 
никто не станет спорить, что это 
одни из самых уловистых блесен, 
на которые ловят такую рыбу как 
уклейка, вплоть до хоршей щуки и 
жереха.
За всё время, которое я ловил 
на эти замечательные вертушки, 
попадаются в основном окуни, я 
не стану уверять, что другая рыба 
на них ловиться не будет. Будет! 
И еще как, но просто в тех местах, 
где я ловлю много окуня, так же 
от этих вертушек не отказывается 
и зубастая. Причем бывает, что 
заглотит так, как-будто реально 
охотилась за живой рыбкой и не 
подозревала, что на самом деле 
это всего-лишь железка с крючками. 
Эта модель блесны хорошо играет 
как на течение, так и в стоячей воде 
и при этом ей можно делать как 
быструю проводку так и медленную. 
И, конечно же, не забываем 
про всем знаменитую проводку 
Stop&Go. Угол отклонения лепестка 
для всех размеров Comet равен 
45%. Если в водоеме есть окунь, 
то наврятли он ее пропустит. Для 
окуня подходят лепестки номеров 1 
и 2, на 3-й поклевок сравнительно 
меньше, но зато есть реальный 
шанс поахотиться на зубастую. 
Из раскрасок лепестка на окуня я 
советую Black Fury с ораньжевыми 
точками и зелеными – неплохо на 
эти цвета берут и щуки.

Yo-zuri F707 Hardcore 
Crank 1
Осенью 2009 я приобрел на 
выставке воблер Hardcore [1]. 
Несколько раз его пробовал 
обрыбить на Москве-реке, р. Руза. 
Но как-то время не то было. И 
в этом году во время жары еще 
на рассвете на озере Круглое я 
поставил его на Banax Ultra 2-11 г. 
Клюнула жабка на 1,5 кг.
Проводка рваная, типа «дурак». 
Равномерная, с элементами 
пассивного твича, с потяжками, 
паузами. Но слишком долгих 
не стоит делать, «Хардкор», 
как и многие крэнки, всплывает 
достаточно быстро.
И эта проводка оказалась удачной. 
Окуни тоже не пропускали такое 
угощение.
Комфортные глубины 1-1,5 
метра. Имеет систему дальнего 
заброса, и при массе 8 г улетает на 
достаточно приличное расстояние. 
У меня он лучше работал по жаре. 
Я уверен, мое знакомство с этим 
воблером только началось.

Алексанчес,www.fishinglive.ru

этот воблер выписывает всякие 
сальто, перевороты и перекруты 
- парусит “не по-детски”. Ну да 
ладно, это наверное единственный 
их минус, и хочется надеяться 
что с последующими моделями 
такого минуса мы не увидим. Что 
из плюсов. Этот воблер обладает 
просто замечательногуманной 
игрой, даже у казалось бы 
небольшом радиусе ловли он 
заставляет щуку ловиться на него! 
Игра его красива и заманчева и 
если он работает в воде, то его 
не различить с настоящей юркой 
рыбкой. Так же, у этой модели 
воблера интересная лопасть - она 
имеет особую конфигурацию и 
выполнена из тонкой, но очень 
прочной стеклопластиковой 
пластины. А Так же эти воблеры 
выпускаются в двенадцати 
вариациях окраски! И краска, 
кстати, хорошая и выдерживает 
щучьи зубы, может так будет 
не всегда, но уловистость она 
(приманка) свою не потеряет. 
Насчет проводки: она может быть 
разнообразной, его можно просто 
вести по поверхности, допустим 
в заросших водоемах создавая 
волны на поверхности воды, а 
можно немного и потвичить, при 
этом воблер примет другую игру, 
назовем ее метающаяся в поиске 
укрытия рыбка.



Yo-Zuri Pins Magnet 50
Очень интересная моделька в 
линейке приманок от Yo-zuri. Сама 
по себе она вроде бы ничем не 
выделяется: ну минношка и есть 
минношка, как и все другие, а вот и 
нет. Именно эта моделька выручает 
меня в холодную погоду, почему 
- объяснить пока не могу, потому 
что и сам думал, что это обычная 
минношка, пока не понял, что 
лучше всего на нее ловится окунь 
и только в холодную погоду, тогда, 
когда на другие приманки вроде 
бы не ловится... Какие плюсы есть 
в этой моделе? Это прежде всего 
идеальная сбалансированность, 
которая дает ему идеальные 
качества заброса, при которых этот 
воблер можно закинуть под любые 
кусты, между тростником, в окна и 

River2Sea Bubble Popper 
45
Этим поппером я предпочитал 
ловить небольших щучек до 700 
гр. на довольно сильно заросшем 
и мелководном водоеме. Почему 
предпочитал, потому что я его 
оборвал и намереваюсь купить 
новый, модель реально очень 
уловиста. Внутри этого поппера 
установлена система грузиков для 
улучшения заброса, а около головы 
сделаны специальные прорези, 
которые производят воздушные 
пузыри. Bubble popper довольно 
хорошо булькает и неплохо 
брызгает струйками воды, что в 
свою очередь провацирует такого 
хищника как щука на атаку!
Заброс: При своем весе 4,5 гр., с 
леской 0,23 и палкой 1,80 м поппер 
летит метров на 25 плюс-минус 5 
метров - это характерестики моей 
снасти, поэтому ваш заброс будет 

СНАСТИ И ПРИМАНКИ

www.fishinglive.ru7

Август 2010
т.д. Второй плюс, это конечно же 
краска, которая держется очень 
прочно, и не особо обращает 
внимания на окуневые щетинистые 
зубы. При своем небольшом весе 
эта моделька летит довольно-
таки далеко. Помимо окуня, такой 
воблер не пропускает голавль, 
жерех, красноперка и конечно же 
щучка. Проводить его можно как 
средним твичем (агрессивный твич 
он не любит), так и слабым. Так же, 
не отпадает обычная проводка и 
Stop&Go. Единственный минус этой 
модели - ее нельзя использовать не 
с коробином, не с поводком, так как 
воблер имеет небольшой процент 
плавучести, видимо для того, чтобы 
медленно всплывать, а все это его 
будет делать из класса (F) а класс 
(S).

Pontoon 21 AlterIdem 42SP-SR

зависить от вашей снасти. Засчет 
тела и не парусимости приманки, 
ветер на заброс никак не влияет.
Проводка. Проводку делаю 
небольшими рывками удилища 
без пауз. В случаях, если щука 
промахивается, следует сделать 
паузу, так как она может повторно 
атаковать.
Плюсы. Заброс хороший. Крючки 
неплохие, можно не менять. Краска 
у этих попперов держится уверенно, 
даже после многочисленных 
щучьих поклевок. Без оперенья на 
задним тройнике число поклевок не 
меняется (дело в том, что оперенье 
щуки счесали под ноль, еще в 
первые дни рыбалок с ним).
Минусы. Иногда передний тройник 
зацепается за ротовую полость 
или поводок. Об этом не подумали 
разработчики, а я же в свою 
очередь предлагаю заменить 
передний тройник на более-мелкий 
и проблема будет решена.

   Пойманное приманками из прошлого номера

Rapala Husky Jerk 10Pontoon 21 AlterIdem 42SP-SR



СОВЕТЫ ПЕТРОВИЧА

www.fishinglive.ru8

Август 2010

   Киты для штекерного удилища

Ведущий рубрики 

Николай Лукоянов

Покупая новый штекер, многие 
начинающие рыболовы 
сталкиваются с проблемой его 
комплектования и последующей 
«подготовкой» к ловле.
Определившись с моделью 
штекерного удилища, у покупателя 
возникает вопрос: «Сколько и каких 
китов докупать»?
Если вы начинающий рыболов, 
то вам достаточно купить пару 
дополнительных китов, при этом 
следует уточнить у продавца 
насколько просто и реально, в 
случае надобности, докупить еще 
киты.
Спортсмены покупают, как правило, 
4 и более дополнительных китов.
Кит – это верхняя (тонкая) часть 
удилища, которая в процессе 
вываживания рыбы отсоединяется 
от основного удилища. Кит может 
быть разной длинны, и состоять 
из двух, трех и более колен. 
Название кита: «второй», «третий», 
«четвертый» и т.д. исходит от 
количества колен в нем. Первых 
два колена кита, как правило, 
телескопические, а все последующие 
со штекерным соединением 
колен. Чтобы решить, какие 
дополнительные киты покупать, 
следует знать наибольшую глубину в 
предполагаемом месте ловли. Длина 
кита определяется глубиной в месте 
ловли и, как правило, составляет 
плюс 0,5 – 1,5 метра к этой 
глубине. Практика подсказывает, 
что наиболее часто используются 
четвертые и пятые киты. 
Одноименные колена всех китов 
одной и той же модели штекера, 
как правило, взаимозаменяемы, 
поэтому из любого «длинного» кита 
вы легко сделаете более короткий, 
отсоединив одно, два и более 
комлевых колена.
И так вы определились с 
количеством и длинной 
дополнительных китов, теперь 
вам необходимо их подготовить к 
ловле. Первое что следует сделать, 
это обрезать тонкую часть полых 

хлыстиков всех китов и установить 
на них специальные втулки.
Втулки – бывают внутренние и 
наружные. Подбирают втулку исходя 
из диаметра резины, которой будет 
оснащаться кит. Наиболее часто 
рыболовы используют втулки с 
диаметром внутреннего (проходного) 
отверстия равного 1,4 -1,8 мм. Такие 
втулки позволяют использовать 
резину разного диаметра, 
подходящую для ловли, как мелкой 
рыбы, так и крупной плотвы, 
леща, карася, среднего карпа и 
т.п. Преимущества и недостатки 
внутренних и внешних втулок весьма 
условны, однако следует учитывать, 
что для монтажа внутренних втулок 
приходится обрезать большую часть 
хлыстика, чем для монтажа внешней 
втулки, а от этого будет зависеть 
общая длина кита (штекера), при 
этом разница может составить более 
десятка сантиметров. С другой 
стороны, чем сильнее обрезан 
хлыст, тем жестче становится 
штекер и при подсечке он не гнется, 
а амортизатор мгновенно реагирует 
на нагрузку, и резина начинает 
работать сразу. Существует мнение, 
что при использовании внешней 
втулки, тонкая резина быстрей 
изнашивается.
Обрезка хлыстика.
Обрезка хлыстика требует большой 
точности и аккуратности. В данном 
случае поговорка: «Семь раз 
отмерь, а один раз отрежь» должна 
стать руководством к действию. 
Одной из задач обрезки является 
то, что длина одноименных китов 
должна быть одинаковой. Хочу 
обратить внимание на то, что в 
силу технологических особенностей 
и не всегда точного соблюдения 
технологии изготовления колен 
китов, конусность и длина 
одноименных колен не всегда 
абсолютно одинаковы даже у 
дорогих изделий. Поэтому прежде 
чем обрезать хлысты следует 
промерить конусность и диаметр 
в предполагаемом месте обрезки. 

Нередко основные технические 
параметры хлыстов и вторых колен 
имеют расхождения, и в силу этого 
не могу быть взаимозаменяемыми, 
поэтому место обрезки хлыста 
следует определять по его длине в 
сборе со вторым и даже с третьим 
коленом. В таком случае все колена 
кита следует промаркировать и в 
дальнейшем использовать в данном 
сочетании.
После определения места 
обрезки хлыста, его отсоединяют 
от других колен и обрезают. 
Хлыстик в домашних условиях 
можно обрезать острым ножом 
(канцелярским, сапожным) или 
«мелким» трехгранным напильником, 
сделав глубокий надрез (надпил) 
стенок хлыста по всей окружности, 
после чего легким нажатием «на 
излом» отломить ненужную часть. 
Торцевую часть среза следует 
обработать надфилем до устранения 
неровностей, а внутренние и 
внешние кромки среза слегка 
шлифонуть мелкой шкуркой.
ОСТОРОЖНО! Все работы по 
механической обработке хлыста и 
колен удилища следует производить 
в респираторе или противопыльной 
маске (повязке). Руки желательно 
защитить перчатками. 
Технологические мелкие отходы и 
пыль тщательно убрать пылесосом 
или мокрой тряпкой.
После обрезки хлыста и 

окончательной обработки его 
торцевой части вставьте (наденьте) 
втулку. Она должна плотно сидеть 
на хлысте, использовать клей не 
обязательно.
Прикормочный кит- это кит, имеющий 
на конце прикормочную «чашку» 
- используется для доставки 
прикормки в точку лова.
Необходимость прикормочного кита 
определяется задачами, стоящими 
перед рыболовом. Прикормочный 
кит, как правило, более жесткий, чем 
стандартные и обрезается таким 
же образом, как остальные рабочие 
киты.
Дополнительные хлысты 
– это хлысты, обрезанные по 
длине, под конкретный кит, и 
оснащенные втулкой и резиновым 
амортизатором. Во избежание 
нарушения установленной 
общей длины кита, такой хлыст 
необходимо промаркировать для 
использования в составе того кита, 
под длину которого он был обрезан. 
Дополнительные хлысты позволяют 
быстро переоборудовать кит резиной 
другого диаметра, что позволяет при 
меньшем количестве китов получить 
более широкие возможности 
оперативно реагировать на 
изменения условий ловли.
Готовые киты и дополнительные 
хлысты, во избежание их поломки, 
следует хранить и транспортировать 
в жестких тубусах.
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   Детская рыбалка на поплавочные удочки
С раннего детства я приобщал 
своих сыновей к рыбной ловле. 
Летом  у нас на даче часто гостили 
племянники и друзья сыновей,  и я 
нередко вывозил ораву мальчишек 
на рыбалку на живописный водоем 
с чистой водой и песчаным дном.  
Плотва и подлещик, в изобилии 
населявшие данный водоем, не 
плохо  ловились на поплавочные 
удочки. Между делом, тут же, можно 
было искупаться, поиграть в футбол 
на песке или просто побегать, тем 
самым рыбалка превращалась в 
хороший активный отдых. Я выдавал 
мальчишкам удочки в соответствии 
с их возрастом и подготовкой, 
кому трех  метровую махалку, кому 
пятерку или семерку, а кто - то 
получал штекерное удилище длиной 
9 - 11 метров. Расположившись 
в непосредственной близости, 
друг от друга, они  все ловили 
рыбу, вне зависимости от уровня 
подготовки и оснащения. Иной раз 
взрослые рыболовы, глядя, как 
ловко управляются  7 -11 летние 
мальчишки со снастью, подходили 
и задавали различные вопросы 
относительно ловли. В свою 
очередь, глядя на снасти и приемы 
ловли других рыболовов,  мои дети 
задавали  свой вопрос: «Почему у 
них такие большие поплавки, крючки, 
толстая леска  и отчего рыба у них 
не клюет.  
Если взрослые дядьки со «знанием 
дела», продолжают по старинке 
ловить рыбу, получая от процесса 
ужения удовольствие, вне 
зависимости от того клюет рыба или 
не клюет,  то детям очень важно 
поймать рыбу, принести ее домой, 
похвастаться перед родителями и 
друзьями, накормить кошку. Однако 
сделать это удается не всем и 
не всегда, чаще возвращаются 
юные рыболовы  домой, не солоно 
хлебавши.
Порой бывает  жалко детей, 
которые от первых, а в прочем и 
последующих, походов на рыбалку, 
получают негативные ощущения, от 
плохих снастей и отсутствия клева. 
Нередко собираясь кучкой возле 
меня, такие детишки пытаются 
понять, в чем причина их неудач, 
почему «дядя» ловит рыбу одну за 
другой, а у них пусто. Еще большее 
непонимание происходящего они 
испытывают, когда видят, что  их 
сверстник также уверенно ловит 

рыбу. Объяснить в двух словах 
причины их неудач невозможно, 
поскольку  для постижения 
данного ремесла требуется время. 
Конечно, по возможности объясняю 
им элементарные вещи, тут же 
переделываю  снасти  (насколько это 
возможно), прикармливаю  местечко 
для ловли и они начинают, худо 
- бедно ловить рыбу.
По опыту общения со взрослыми 
рыболовами, знаю как тяжело 
многим из них, не только 
практически, но и психологически 
перейти на ловлю «правильными» 
деликатными снастями. Детям 

проще и легче принять и впитать 
необходимый объем знаний, 
овладеть современными приемами 
ловли рыбы, научиться грамотно, 
составлять и готовить прикормку,  
правильно построить нужную снасть. 
Можно спорить о том, какими 
снастями учить ребенка ловить 
рыбу?  Кто - то скажет, что для 
начала можно дать ребенку самую 
примитивную снасть, дескать, все 
равно он ее запутает, и удочку  
«дубовую», чтобы не сломал. Да 
запутает, и не один раз, кстати, 
опытные спортсмены часто во 
время соревнований запутывают и 
обрывают  снасти, и ломают свои  
дорогие удочки тоже.   Кстати, своим  

детям я давал только хорошие 
спортивные снасти и штекер в том 
числе. С шести лет и старший, и 
младший лихо ловили уклейку и 
прочую мелочь на зависть взрослым 
мужикам. В десять лет младший 
уверенно катал десятиметровый 
штекер и ловил рыбу весом до 500 
гр. Повзрослев, ни один из них не 
стал фанатом рыбной ловли, от 
случая к случаю  берут мои удочки и 
прилично ловят, знают как, где и на 
что ловить. У многих моих  знакомых 
именитых спортсменов, дети также 
получили хорошее рыболовное 
образование, но ни спортсменами, 
ни заядлыми рыболовами не стали. 
Причин тому может быть много и 

одна из них, возможно, кроется в 
том, что порой мы, насаждаем детям 
рыболовные истины в занудной,  
назидательной  форме, формируя 
тем самым негативное отношение к 
самому процессу ловли. Обучение 
детей рыбной ловле вопрос скорее 
педагогический, чем технический. 
Для ребенка рыбалка должна быть 
увлекательной игрой, которую он 
может прервать в любой момент, 
даже когда у папы наступил 
очередной педагогический приступ. 
Дозированная подача информации, 
по мере возникновения у ребенка 
потребности в новых знаниях, 
должно  стать правилом. Но по 
себе знаю, как это не просто.  Да и 

нужно ли делать из детей фанатов 
рыбалки, думаю, для начала будет 
достаточно, если мы их обучим  
рыболовному ремеслу. 
Общеизвестно, что не все 
хорошие специалисты, могут 
быть хорошими педагогами, это 
правило распространяется и на  
рыбную ловлю. В этой связи было 
бы правильней отдать ребенка на 
обучение к хорошему специалисту, 
знающему предмет не понаслышке, 
имеющему педагогические навыки 
работы с детьми, способному увлечь, 
а не заставить ребенка постигать 
нелегкое ремесло – «Рыбная ловля».
Я убежден, что начинать 
практическое обучение следует с 
ловли короткой маховой удочкой. 
Коротенькой «махалочкой» хорошо 
отрабатывать технику заброса, 
подсечки и вываживания рыбы. На 
ближней дистанции (4 – 6метров 
от берега), можно ловить активную 
мелочь: уклейку, плотвичку, окунька 
и даже подлещика. Для такой ловли 
можно использовать уклеечные 
удочки длинной 2,5 - 3,5 метра,  с 
которыми без труда управится 
ребенок 6 -7 лет. В игровой форме 
дети достаточно быстро осваивают 
технику владения снастью, у  них 
пропадают необоснованные страхи 
(запутать снасть, упустить рыбу, 
сломать удочку), уходит ненужная 
суета, они не бегают по берегу в 
поисках рыбного места, а выбирают 
его заранее, «обустраиваются» 
и ловят. По мере приобретения 
навыков и опыта, у юных рыболовов 
появляется уверенность в своих 
силах, желание осваивать более 
сложные рыболовные снасти. 
У детей очень развито чувство 
соперничества, поэтому наряду 
с отработкой тактических и 
технических навыков ловли, часть 
учебного  занятия желательно  
проводить в соревновательном 
режиме. Неотъемлемой частью 
подготовки юных рыболовов 
является регулярное участие 
в различных соревнованиях и 
турнирах, и пусть не все ребята 
впоследствии станут спортсменами, 
навыки и знания, приобретенные в 
процессе обучения со специалистом, 
позволят им в дальнейшем в полной 
мере наслаждаться рыбалкой и быть 
всегда с хорошим уловом. 
Любите рыбалку, и она ответит вам 
взаимностью.

Николай Лукоянов
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И так, пригласили нас знакомые на 
рыбалку, на платный водоем.Как 
рассказывали, вроде как на Вип 
водоем, куда никого не пускают, 
да еще и бесплатно, и вроде как 
ловили они там по ведру за час.
Подумали, что в любом случае 
ничего не потеряем и решили 
рвануть. Поехали SerpienteZ (то 
есть я), Леший и моя жена.
Было решено ехать с ночевкой.
Выдвинулись мы 24 августа в 16:00.
Дорога - это отдельная история: 
решили ехать по короткому пути, 
через Киевское шоссе, дорога в 
принципе ничего, пока не добрались 
до съезда с Киевки на Минку, 
через деревеньку, где оказался 
ремонт дороги+переезд+светофор 
на выезде на Минку. Короче, 
ехали мы 700-800 метров около 
полутора часов. Далее выехали на 
Минку, встретились с теми самыми 
знакомыми и начался последний 
прямой отрезок до заветного 
водоема.
Доехали до шлагбаума, дальше 
начались разговоры с охраной 
рыбхоза, которые, как оказалось, 
не сном не духом не знали о 
нашем приезде, и начались звонки 
дирекции рыбхоза и т.д и т.п. 
В итоге всей этой волокиты мы 
все-таки заехали на водоем около 
20:00. Припарковались около 
вагончика, разложились, и мы с 
Лешим пошли разбирать вещи.
Пока раскладывались начало 
темнеть, прикормку решили не 
мешать. Закинули по матчевке и 
начали ждать поклевки. К слову 
сказать, глубина была 10-13 см. 
В это время остальные жарили 
шашлычек. Просидев около часа и 
не увидев ни одной поклевки пошли 
кушать шашлык. С комфортом 
усевшись в вагончике, который 
был неплохо оборудован, сидели 
ели шашлык запивая горючим, так 
за разговорами кончилась первая 
бутылочка и незаметно началась 
вторая. Было решено запечь 
картошки (ностальгия), далее за 
картошечкой, солеными огурчиками 
и прочими явствами закончилась 
бутылочка “Кедровой”. Еще 
немного поговорили, и мы с Лешим 
пошли ловить. Посидели около 
часа-полутора вхолостую и, допив 

   Дютьково
  Пруд «Треугольник»

пивко, было решено отправляться 
спать, как говорится “Утро вечера 
мудренее”. Проснулись в половине 
восьмого, замешали прикорм, 
закормились и стали ждать.
Посидели, поглядели... Как в тазу.
Пошли попили кофейку и решили 
прокатится глянуть, что и как на 
“Мяту”, приехали поглядели - вроде 
поклевывало, и на первых парах 
собрались приехать сюда. Поехали 
в Кубинку, в банкомат (которые 
кстати у них работают с 11:00), 
мы приехали в 10:30, постояли 
посмотрели на весь этот цирк и 
погнали на станцию, благо там 
стоит банкомат Банка Москвы, где 
мы и “обналичились” и поехали 
обратно на место, со станции 
еле выбрались, одни кирпичи 
и повороты “в никуда”. Все же 
выбрались на Минку и направились 
на водоем. Пока ехали решили, что 
нет смысла ехать на “Мяту”, дабы 
напрягала долгая процедура сбора 
вещей и всего прочего. В общем, 
было принято решение остаться 
в Дютьково и перебраться на 
водоем “Треугольник” стоимостью 
1500 р. с человека. Как оказалось, 
впоследствии не прогадали.
Быстренько перенесли вещи, 
выбрали местечко и стали ловить. 
Леший начал ловить на открытой 
воде, а я стал кидать под кустик. 
Проходит минут десять - у Лешего 
поклевка, подсечка и карп грамм на 
800 в садке. Я сижу курю. Леший 
ловит еще 2 или 3 карпа, сижу курю, 
думаю - ладно... Далее поклевка у 
меня, тоже результативная - карп 
около килограмма, думаю - ладно, 
дело пошло... К слову сказать, Олег 
к тому времени уже набрал норму 
вылова, а прошел только час. 
Далее в моих кустиках собрался 
карп и вроде с Лешим сравнялись.
Ловили на кукурузу + дипы.
Клевало как с пулемета.
На остальном водоеме тоже 
поклевывало, но вяло. Поржали 
над соседями слева, поржали на 
славу..Парнишка отжигал... Чуть 
дальше него сидела компания, 
достаточно жестоко подсекавшая... 
Так, что удилище ударялось о 
крышу беседки. Часам к четырем 
стало поднадоедать, но решили 
отсидеть часов до 7-ми. В том же 
ритме продолжалась вся рыбалка.
Странно, что нас не выгнали с 
водоема. Леший начал пускать 



финтами целый день. В итоге 
первого залетного поймал только в 
12 часов... И снова тишина. Увидев, 
что скачет в одном месте под 
бережком (буквально 2 м), я туда 
донку закинул с сигнализатором, 
чтобы не отвлекаться от фидеров. 
В итоге на донку постоянно кто-то 
клевал, причем реально пищит 
сигнализатор, что кто-то уже прет 
и мимо. Не выдержав после 5-6 
пустых поклевок закинул туда же 
фидер только метров на 5 от 
берега. Ну и понеслась... Такое 
ощущение, что там у них сходняк 
был. Клевало буквально каждые 5-
10, а иногда и сразу. Поймал пяток 
шт., взвесил садок - 6.5 кг - уже 
перебор... Сразу отпустил на 1.5 
кг. И потом случилось страшное... 
Забрасываю донку под бережок, 
вешаю сигнализатор, сажусь на 
стул, готов. Тут писк сигнализатора, 
сразу хватаю рукой удилище, а 

28 июля получился выходной и 
решил перед турнирчиком съездить 
потренироваться на карпе. Хотел 
сначала на Белую дачу, так как 
там будет, но не захотелось ехать 
на другой конец Москвы и поехал 
ближе к дому в Литвиново. Прибыл 
на место в 4:45 - мне были не рады 
и сказали ждать, но увидев что я 
всего один приняли оплату и дали 
путевку. Водоем не знал, поэтому 
сел на первом понравившемся 
месте. Так как с клевом не 
известно ничего, то разложил 
сразу донку, фидер, пикер - убрать 
всегда можно. Вобщем, макал 
все, что только можно, цеплял 
всевозможные комбинации... Как 
в ванне, только 2 окунька поймал 
на червя и понял, что вроде не 
сан.узел. Карп скакал и плясал 
разных размеров и с различными 
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рыбу мимо садка.
Позвали женщину - ”Охранника” 
(чтобы взвесила улов), которая 
по прибытии округлила глаза и 
спросила как столько выловили, 
и что ребята рядом ловят в 
основном карася? Взвесили улов 
- получилось 30+ кг на двоих, так 
как весь улов скинули в один садок, 
который из воды поднимали вдвоем 
и тащили до берега. Да, плюс ко 
всему, Леший мимо садка кинул 
штук 7. 35-40 кг в общем вышло 
бы. Леший забрал 6 кг, я килограмм 
12, так как решил порадовать 
родственников.
В общем потренировались на 
славу. Собрались, загрузились и 
отправились домой.
Уехали около 8-ми вечера, завезли 
Лешего и поехали домой, ехали 
долго... С Камаза на МКАДе выпала 
строительная плита + аварии. В 
итоге приехали мы около половины 
первого ночи.Рыбалкой довольны, 
как обычно задушевная компания, 
шашлычек да рыбалка. Посмотрим, 
пустят ли в следующий раз =)

SerpienteZ, www.fishinglive.ru

не тут-то оно было... Поклевка 
была такой силы, что я просто не 
успел схватить палку и смотрю 
она от меня убегает. В прыжке как 
вратарь хватаю самый конец, благо 
зацепилась последним кольцом 
за сигнализатор, подсекаю и уже 
пусто... Поводок 0.22 оторвался при 
зацепе кольца.... Стою и не знаю 
толи радоваться, что удилище со 
мной осталось, то ли плакать что 
паровоз ушел (там по 15 кг есть). 
Вобщем больше поклевок не было 
2 часа и решил ехать домой... В 
18:30 был дома.

Я на рыбалку езжу исключительно 
по будням - не люблю много 
народа. Плюс в будни меньше 
прикормки сыпят рыбаки и 
соответственно легче собрать рыбу. 
На пруду видел только 2 рыбака на 
противоположном берегу, которые 
сняли домик, вывалились из него 

на 3 часа и больше я их не видел. 
Персонал я и не видел даже. 
Оплатил только путевку тетеньке и 
пошел ловить. Даже рыбу в конце 
не взвешивали (может всегда так, 
а может просто незаметили, что 
уезжал). Водоем внешне очень 
понравился. Берега чистые, 
кустики, травка. Даже пеньки 
большие стоят за место стульев. 
Клев был реально слабый... 
Первый в 12 часов, это спустя 7 
часов ловли... Правда потом нашел 
точку и еще 4 карпа + 2 схода, один 
из которых паровоз. Не знаю как 
на других платниках, но жара и 
чего творится с рыбой не понятно. 
На турнире в “Супер Карпе” я за 5 
часов поймал только 2 рыбы.

Stalker, www.fishinglive.ru
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Решили мы поехать всем скопом, 
который только набрали на Оку, 
половить так сказать Леща. В 3 часа 
ночи собираемся у моего подъезда 
и грузимся. Нас набралось вполне 
прилично (Я, Буратино, Лёха, Глеб 
с женой, сестрой жены и своим 
другом). По дороге заезжаем в 
магазин и докупаем продукты, 
покупаем половинку перцовки, 
так, на всякий случай, и в путь. К 
Оке мы подъехали с рассветом, 
немного поблуждали по берегу и 
наконец-то приехали на нужное 
место. Народу там видимо 
не видимо, хорошо, что мой 
знакомый занял нам место. Начали 
раскладывать снасти, ловить 
решили исключительно на фидеры. 
Пока разложились и замешались 
прошло около часа. За все это 
дело решили накатить грамм по 
50. После этого у меня поклевка 
и вытаскиваю я вполне солидную 
плотву, грамм так на 250. Леха не 
выдерживает и собирает спиннинг, 
на воблер ловит небольшого окуня, 
рыба активно гоняет малька прям 
под берегом, но размер ее совсем 
крошечный. Вскоре у меня еще 
одна поклевка на фидер, но я стоял 
в стороне и подсек Глеб. Подбегаю 
к нему беру фидер и начинаю 
вываживать, вскоре красавец Лещ 
немного больше кила оказывается 
в садке. Поклевки прекратились 
совсем и мы решаем покушать, 
собираем мангал и раскладываем 
поляну. Леха замариновал шашлык 
на славу, вот что значит рыболов-
кулинар. Время близится к часу 
и мы начинаем трапезничать. 
На свежем воздухе еда просто 
великолепна, такой вкусный 
шашлык с овощами я наверное не 
ел лет так пять. Плотно пообедав 
отправляемся ловить, но клева как 
не было так и нет, причем у всех. 
Но это мало кого расстраивает, 
погода сказочная, компания тоже, 
что еще надо для хорошего отдыха. 
Где-то через полчаса решаю 
подремать в машине часик-другой. 
За это время у меня на фидер 
была оболденная поклевка, 
фидер просто снесло со стойки, но 
Паша Буратино не вытащил этого 
разбойника. Глеб, тем временем, 
поймал подлеща, чуть позже и 

   Ока
  Выезд клуба FishingLive

Буратино выловил плотву грамм 
на 250-300. Проснувшись, я сразу 
же отправился ловить. Но поклевок 
все не было, решаю пойди покидать 
спиннинг, но все безрезультатно. 
Проходив около полутора часов 
без поклевок, я решил вернуться 
обратно. Настроение у всех, не 
смотря на отсутствие клева весьма 
позитивное. Решаем поужинать 
и потихоньку собираться домой. 
Пашка тем временем вылавливает 
еще одну плотву грамм на 300. 
Больше поклевок мы так и не 
увидели, но мужики сидевшие в 150 
метрах от нас выловили Леща на 
4 килограмма. Начинает темнеть и 
мы собираемся домой, знакомый, 
который занимал для нас место 
решил остаться еще на ночь и, как 
выяснилось позже, не прогадал. 
Под утро, он забросил одну донку 
на наше место и выловил с него 
одного Леща на 2 килограмма, 
нескольких на полтора кила и 
штук 5 по килограмму. Итого этой 
поездки таков: много позитива и 
хорошего настроения, а с работой 
мы разберемся позже, потому что 
не раз еще вернемся на это место.

Lеший, www.fishinglive.ru
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Здравствуйте уважаемые читатели. 
Вот и первый мой выезд в 
Астрахань. Маршрут был такой: 
ехали мы по трассе М4 и, в итоге, 
ушли на М6. Дорога наша составила 
1500 километров и 22 часа езды. В 
дороге было сделано 4 остановки. 
Перекур, туалет, заправка. Дорога 
шириной всего в одну полосу и 
очень опасна! Все рвутся друг друга 
обогнать. Основная помеха машин 
основывалась из фур 05 региона 
- «Дагестан»! Едут очень медленно.
А когда я увидел, что все машины 
едущие за фурами выезжают на 
встречную полосу, я понял, что путь 
будет трудным. 
По дороге. В Борисоглебске видели 
страшную аварию. 4 молодых 
ребят врезались в столб. Живых 
нет! В Волгограде нас встретила 
красавица Волга. Очень красиво. 
Похоже на настоящее море. При 
выходе на заправке я отошел, 
нужду справить и меня атаковала 
огромная стая кузнечиков, саранчи 
и прочей живности. И естественно 
сработал инстинкт самосохранения: 
я начал громко смеяться, дергаться 
и посылать их на три веселых 
буквы. Местные стали ржать без 
стыда над моим походом.
Город Харабали. При выходе из 
машины нас окружили «Калмыки» 
и стали предлагать все возможное: 
черви, коптильни, снасти, раки и 
т.п. Мы взяли перекусить, пивка 
и в путь. В дороге от Волгограда 
каждые 5 минут в решетку 
радиатора попадались кузнечики. 
Село Селитренное, Харабалинского 
района, Астраханской области, 
Россия. Город основан ханом 
Батыем в 1254 году. Разрушен 
в 1395 году Тамерланом - 
Столица «Золотой Орды». Там 
же и находится Соляное озеро  
Баскунчак - одно из чудес света. 
И через несколько километров 
поворот на с. Заволжское. Река 
Ахтуба стоит! Вся пересохшая. 
Я был очень расстроен. Но я 
ехал на Митинку. Там такая же 
ситуация. Егерь сказал «Шел 
крупный замор рыбы», после чего 
я вообще впал в отчаяние. Перед 
отъездом произошла неприятная 
ситуация. Я потратил 15000 
рублей на «Птичке»! В полной 

   Митинка
  Две недели на Волге...

уверенности, что я еду на Ахтубу. 
И когда мы ехали тетка сказала, 
что они немножко перепутали 
Ахтубу с Митинкой. Я очумел. Ну 
вот мы и приехали. Осмотрелись, 
примерились, разложились. Все 
стали здороваться друг с другом. А 
меня только помнят по свадьбе, 10 
лет назад она была. Разобрались, 
перекусили и я пошел обследовать 
речку.
Итак, что представляет из себя 
речка: чтобы найти глубину, надо 
примерно до середины речки 
пройти, по косам и горячему песку. 
Так же, надо еще не наступить 
на змею. Вы представляете? 
Основная глубина находится 
на противоположном берегу и 
составляет она от 6 до 8 метров. 
Я взял бласна и воблеры. 
Кидал-кидал - все тихо. Ставлю 
воблер, идет по дну. И тут я 
думаю «как же я буду дальше?». 
Полностью расстроился, думал 
все - обломался. Уже всем мозги 
прожужжал. А куда? А что там? 
А как там? Где может клевать? И 
т.п. Дядьки особо не напрягались 
по рыбалке: на моторной лодке 
переплывали реку, ставили донку, 
насаживали в один день лягушку, 
в другой день малька и уплывали. 
Утром приезжали и снимали сомов, 
судаков, бершей и окуней. Я сразу 
сказал: «Мне такая рыбалка, не 
нравится. Я приехал ловить!» 
Пошел исследовать глубины. В 15-
ти минутах ходьбы от лагеря нашел 
глубину в 20 метрах от берега, 
где уже скрывает. На следующий 
день проснулся - алюминиевые 
спиннинги с невской катушкой, 
прикормкой, кукурузой в руки. И 
пошел на это место.
1-ый спин: Леска 0.35, кормушка 
84 г, заводное кольцо, поводок 
0.7, насадка прессованный жмых. 
2-ой спин: Леска 0.35, кормушка 84 
г, заводное кольцо, поводок 0.2, 
волосяная оснастка, Бойл Cream 
Cajouser. 3-ий спин: Леска 0.35, 
кормушка 84 г, заводное кольцо, 
поводок 0.2, насадка кукуруза. 
Фидер: Леска 0.24, кормушка 60 
г, заводное кольцо, поводок 0.2, 
насадка американский червь. 
Прикормка Traper Big Carp. 
Итог: 2 плотвы на кукурузу одна 
грамм на 300 другая на 150. Бойл 
- ОП, жмых - один тычок, червь 
- тишина. По дороге к лагерю 



ЭКСПЕДИЦИЯ

www.fishinglive.ru14

Август 2010
окружили быки и коровы. Пошел 
через камыш. Зашипели змеи и 
пришлось через коров идти.
Вечер следующего дня 20.30: взял 
фидер и поплыл на лодке «Нырок-
1» на глубину. Кинул якорь, закинул 
на червя. Течением несет кормушку 
60 грамм с нереально дубовой 
кашей (пшено, перловка).
Две потычки и в 22.00, полностью 
съеденным комарами, уплываю. 
Как-то раз поплыли на моторке за 
окунем натаскали штук десять. И 
тут достаю Жереха на 2900 грамм. 
А мой рекордный Жерех на 5500 с 
канала имени Москвы на колебалку. 
Вот так на р. Митинка.
Через два дня услышал про Ерик 
«Поповский» и основная ловля 
происходила там.
Как только я приехал туда - собрал 
спиннинг и повесил блесну. И, 
что мне понравилось, при первом 
забросе, в садке уже лежал Окунь, 
грамм, так сказать, на 250. Ловить 
на блесна, да и вообще на спиннинг 
еще плохо умел. Там и научился... 
Каждый заброс - поклевка, 
подсечка, окунь или мелкий 
100 граммовый Щупак в садке. 
Щуки были отпущены! Подошел 
поближе к камышам: заброс, 
и моя рекордная щука на 1200 
грамм лежала в садке. Я очень 
обрадовался. 
И вот так ездили мы туда. В 
один вечер приехали половить 
на поплавок, на то самое место. 
Прикормка «Рыболов Клубника» 
и кукуруза, насадка Кукуруза. 
Забросил - достал. Правда крючок 
стоял у меня большой. Много 
нереализованных подсечек. 
Рядом сидел парень с прикормкой 
«Песок + Хлеб». И ловилось 
просто прекрасно, даже Линь 
проскакивал. И вот последний 
день наступил. Я решил серьезно 
подготовиться. Новая снасть, 
тонкая, чувствительная. Итак: 
моя прикормка: «2 кг Пшена, 
1 кг Перловки, 2 кг прикормки 
Рыболов Клубника + Рыболов 
Универсальная + во все это дело 
Целую Банку Кукурузы», насадка 
кукуруза. Приехал в 2 часа, 
разобрался, нашел глубину, попил, 
присел. И 3 часа ловли. Иногда 
просто сидел курил, потому что 
реально тяжело. Забросил - достал. 
Клюет даже на пустой крючок. И 
вся крупная красноперка, сазан 

не больше 500 грамм. А мелочь 
редко брала. Ради интереса вешал 
Фильтр от Бычка. Брало так же 
как и на кукурузу. Все кишит этой 
рыбой. Но Линя так и не поймал. 
Итог: 82 штуки.
И вот теперь даже не знаю как 
я буду ловить здесь (в Москве). 
Такого клева тут не найти.
Когда были в самой Астрахани, 
я увидел там Рыбный рынок. Ну 
что сказать? Рыбы много и рыба 
разная. Поразился я ПДД - гоняют 
как хотят. На дорогах полный 
беспредел. Куда ДПС смотрит... 
Вообще бардак. А сам по себе 
город очень чистый. Не то, что у 
нас. Вообще очень понравилось. 
Всем НХ НЧ. Удачи Ребята!

Силя, www.fishinglive.ru
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Вчера, раскидав с утра дела, 
рванул на Волгу.
По дороге заехал в «Артемиду», 
взял отложенный Hickory MDR 
фирмы ZipBaits. Оказалось, у них 
на сотку дешевле, чем в «спиннинг 
лайне» и за доставку платить 
не надо. Продавец Юра тут же 
сагитировал меня купить дорогущий 
налобный фонарь, еще и термос за 
две с полтиной уговаривал взять, 
но я как-то удержался. С этой 
молодежью расслабляться нельзя.
Пришел на лодочную станцию, 
а там опять зам. нач. ГИМСА на 
взятках взяли. Вот, что значит 
непрофессионализм.
Вышел на воду. Ветра практически 
нет, а волна… Обалдеть. Лодку 
не разгонишь. Обошел остров. 
Пытался ловить в одном, другом 
месте - безрезультатно. Волна, 
ветер. Ни жерех, не окунь, никто 
брать не хочет. Подъехал на 100% 
место, где всегда по вечерам брал 
жерех. А там лодок, “фидерастов”- 
не продохнуть.
Спустился ниже, где два завала 
бревен и меляк. Встал на якорь, 
огляделся. В 40-50 метрах в 
сторону фарватера под водой 
чувствуется коряги. Бурлит вода, 
время от времени всплески 
рыб. Бросаю туда 16 граммовую 
вращалку. Сразу взял крупный 
окунь. Потом еще. Ставлю 
самодельную блесну (производство 
Степаныча) копию Смиттовской 
металлик. Удар – жерех, еще удар 
(а я поставил вместо тройника 
двойник) так этот конь (жерех) 
разогнул двойник и сошел, унося 
его в губе. Пирсинг. Видать, 
неформал попался.
Стемнело. Поставил воблер 
(кристалл минноу юзури, не 
современный, а старый, маленький 
и с плоскими боками). Короче, боя 
судака ночью не было. Поймал 
двух, но по полтора кг.
Ночью, то спал, то просыпался. Уже 
холодно, звездное небо, спутники, 
самолеты, метеориты. Мысли 
всякие.
Решил сменить стоянку, а якорь 
застрял между бревен. Я один, луна 
еще не взошла. Разделся донага, 
спустился за борт. Вода чудесная, 
пытается унести. Перехватываясь 

   Волга
  Волгоградская область

по якорному канату, спустился в 
глубину. Достал якорь (8 кг) и с 
ним поднялся на поверхность. Ну и 
жирный же я. С якорем всплыл!
Утром, сразу стал бросать в 
сторону затопленных коряг. Как 
только чуть-чуть выглянул край 
солнца (вспомнилась золотая 
шевелюра К. Кузьмина), стал брать 
крупный окунь (все на Смитто-
Степаночевский металлик). А потом 
сильнейший удар и… Металлика 
больше с нами нет. И плетенки, 
метров 30, то же.
Ставлю родной металлик, опять 
удар и жерех заводит в корягу. 
Тянем-потянем. Пришлось даже 
сниматься с якоря, обходить с 
фарватера. Блесну достал. Достал 
с ней и метров 20 толстой зеленой 
плетни с джиг головкой, а рыба 
ушла.
Подъезжаю к рыбакам. У них один 
килограммовый судак за ночь. На 
троих. Я им говорю, что там, где 
они поставили свои катера, надо 
было ловить. И режим тишины 
соблюдать.
Они посмотрели на меня и ничего 
не сказали.
А я рванул на дальний перекат.
Да, как только солнце взошло на 
два пальца от горизонта, клев на 
корягах сразу же прекратился.
Вышел на перекат. С нарастающим 
поднялся ветер. Но пока волна не 
разгулялась, я вытащил 7 (семь) 
приличных жерехов. Это была 
сказка, праздник, марш тореадора 
из оперы «Кармэн». Что ни заброс - 
в цель. Жерех бьет, солнце светит, 
волна бликует, сердце трепещет. 
Плетня режет воду. Спиннинг 
совершает многочисленные 
«кивки», гася удары рыбы. Тенрю 
как бы «прилип» к рыбе. Я не 
форсирую, но и не ослабляю 
натяжение. Фрикцион время от 
времени визжит. Поднимаю (как 
коня за уздцы) жереха из глубины и 
пытаюсь его «накормить» воздухом. 
После этого он успокаивается на 
некоторое время и я его поднимаю 
подсаком «на борт». «Поднимаю» 
- мягко сказано. Рыбы тяжелые, 
левой рукой я только могу принять 
их в подсак, а «принимаю на борт» 
уже перевалив через баллон 
(рычагом). Старость не радость, 
и суставы уже болят, не гнутся. 
Слава Богу, радикулит отстал.
Так вот. Я поймал сегодня кучу 

жерехов, десяток окуней и два 
судака. Уйма рыбы. Подъехал 
приятель на катере и мы закоптили 
рыбу прямо у него на борту.
Чистить не надо. Поделился с ним 
«по-братски».
Солнце высоко, ветер, волны. 
Дважды купался, держась за 
лестницу от катера. Прямо посреди 
русла реки.
Назад возвращался по волне. 
Разогнаться невозможно. Лодка 
проваливается между волнами. 
Настроение… ОТЛИЧНОЕ. 
Усталости НЕТ.
Анализируя свои ощущения, 
скажу, что большее удовольствие, 
я получал не от количества 
пойманной рыбы, а от меткого 
заброса и процесса ее 
вываживания.
Я знал: ГДЕ рыба, КОГДА она 
ловится, и у меня было, НА ЧТО 
она ловилась в данный момент.
А блесны (Смиттовский металлик за 
650 рублей) мы покупать больше не 
будем. Сами нальем. Не хуже.
Удачи!
PS. И блесны отольем, и судей 
не объективных, продажных, 
и тщеславных чемпионов, и 

мастеров, и разрядников, и тете-
девочек от рыбалки мы… видали.
А где не скажу. Сами понимаете. 
(цензура)
Если же вы меня спросите: «Зачем 
мне столько свежей, вкусной 
рыбы?»
Получите ответ: «Я ее ем!»
Очень важно ловить рыбу там где 
она есть, тогда когда она ловится и 
именно на то, на что она в данный 
момент берет.
Сделанное своими руками - не хуже 
фирменного.
Титаник строили профессионалы, а 
КОВЧЕГ строил любитель.

stas1as, www.fion.ru
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Сводный отчет о поездке в Атырау 
в августе с 19.08.2010 по 1-е 
сентября 2010 г.

Первая часть. Приезд на 
Казахстанскую землю.
Выехал из Москвы ночью в 23:00, 
проехал почти без проблем, 
только через почти сутки у 
границы с Казахстаном три раза 
останавливали астраханские 
гаишники и дважды выписалисали 
штрафные квитанции за 
негоревшие осветительные 
приборы номерных знаков 
и лампочку ближнего света, 
затем начались приключения на 
казахской таможне: заставили 
нести на досмотр личные вещи 
через терминал и протащить их 
через телевизор, вещи сумку и 
рюкзак оставил у таможенника 
и побежал проверять дальше 
машину на машине прошел 
проверку у погранца и таможенника, 
таможенники говорят “Все, 
можешь ехать” и я с радостью 
умчался за ворота, оставалось 
пройти гаишников, а для этого 
надо было купить страховку, так 
как это было ночью страховщики 
где-то подчивали и меня 
окружили только вездесущие 
менялы теньге на рубли, через 
них я вызвал страховщиков и 
выписав документы по-тихоньку 
подъехал к злочастному посту 
ГАИ, сделал огромную паузу на 
знаке стоп и тронулся в ожидании 
выбегающего стража из будки, 
но к моему дикому восторгу 
страж порядка только круговыми 
движениями полосатой горящей 
палочки показал мне проезжать... 
Не верив своим глазам, я крикнул 
ему: “Проезжать?”, а он: “ДА-ДА, 
проезжай!”, я рванул как Алонсо со 
старта, пролетел 70 км решил, что 
стоит немного вздремнуть, поспав 
часа полтора поехал дальше и 
тут в моем мозгу пролетело: “А 
сумки я погрузил с терминала?” 
Рукой потянулся назад и опа... Я 
не взял сумки свои у таможенника, 
разворачиваясь и, громко матерясь 
на всю казахстанскую степь, помчал 
на всех порах обратно к границе. 
Захлебываясь от гнева и мата, 
от такой дурацкой системы: вещи 

   Атырау
  Рыбалка в Казахстане

личные отдельно, другие вещи 
отдельно вместе с машиной... 
Летел в ночи и залетел левым 
колесом в ямку, которую даже и не 
успел заметить как она выглядела 
но удар был очень мощным, я 
остановился посмотрел колесо, 
вроде не спустило поехал дальше, 
но уже через некоторое время 
начался хруст металла - полетел 
подшипник, снизив скорость и 
с ужасным хрустом и скрипом 
добрался-таки до таможни, пройдя 
на терминал оказалось, что никого 
нет... Куда все подевались, не 
понятно, вернее понятно - все 
спят на боевом посту, один из 
случайно бродивший служивый 
посоветовал дождаться утра... Да 
фиг с ним с вещами, а как же ехать 
дальше, начал писать смски Араке, 
он позвонил мне, говорит чтобы 
я отдохнул и с утра что-нибудь 
придумаем. Не спалось, отправил 
смску Владу. И вобщем там 
началось: подняли по тревоге всех 
моих друзей и родственников как 
минимум в трех городах: Атырау, 
Актау и в Москве.

Вторая часть. Спасение.
Решил поспать, но звонки и смски 
особо это сделать не давали 
и связь с российской симкой 
глючила и роуминг быстро съел 
бабки, телефон замолк, я уснул 
успокоившись, что друзья не 
оставят в беде. Около 7 утра 
в стекло постучал погранец, 
говорит, что можно попробовать 
пойти забрать вещи. Прошел 
на терминал, где искренне 
сожалеющие таможенники выдали 
мне мои вещи сумку и рюкзак, опять 
уснул, позвонил Влад, сказал что он 
выехал ко мне и мы договорились, 
что я поеду потихоньку навстречу 
но проехав метров 100 понял, что 
не смогу дальше проехать - колесо 
заклинит вот-вот. Опять уснул и в 9 
утра в стекло постучал Спаситель 
Влад!
Он вытащил два чемодана 
инструментов и домкрат. Говорит: 
“Щас сделаем”, а в это время по 
Атырау сломя голову носился 
по магазинам автозапчастей 
Атырауский Олег в поисках 
подшипника. Влад разобрал почти 
все что можно, но подшипник 
вынуть не смогли, тогда он вынес 
вердикт надо все собрать и ехать. 
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Если подшипник рассыпется, то 
и легче будет разобрать и будем 
ждать Олежку с запчастью. Все 
вобрал и заколотил, поехали. 
Странно, но стук исчез... Я ехал 
впереди со скоростью около 80 км\
ч, проехав несколько километров, 
Влад, обгоняя говорит: “Нас там 
на рыбалку же ждут! Погнали!” 
и умчался вперед, я за ним. 
Мчались порой 150-160, что я ни 
когда в жизни не далал, странно 
но все работало исправно видать 
подшипник собрался от ударов и 
шарики встали на место. В районе 
13:00 мы въехали в Атырау!

Третья часть “Мерлизонского 
балета”. Встреча и первый выезд в 
район Бекета.
Первая рыбалка была в Бекете 
в районе п. Алмалы. По приезду 
готовим фото-видео-технику.

Будем считать что сазан пойман 
совместными усилиями
Утром и днем почти все заняты 
обществетнными работами.
Ваня Болгарин чего-то там мутит:

Готовкой, уборкой и т.д занимается 
шеф-повар - как всегда Китаец:

Тарашка в основном поймана мной, 
так как местные тарашку, то есть 
тарань, сопу, леща, подлещика, 
красноперку, густеру, ельца, чехонь, 
уклейку, язя, пескаря, красноперку, 
карася и т.д. практически не 

ловят, принебрегают такой рыбой. 
Нормальной рыбой считают 
жереха, судака, сомиков. Хорошим 
уловом считается сазан, крупный 
сом и крупный судак.
Но, так как тарашку я душил и 
душил, решили ее тоже нажарить и 
получилось очень вкусно:

Первая рыбалка удалась
Основной целью данной поездки 
было:
1. Организация, проведение и 
участие в открытых клубных 
соревнованиях;
2. Популяризация, пропаганда и 
агитация нашего клуба в Атырау.
Статья о клубе и соревнованиях 
была опубликована в местной 
газете Акжайык;
3. Поимка крупных трофейных 
сомов и сазанов вне соревнований;
4. Общение с друзьями, новыми 
знакомыми участниками клуба 
”Моряна” и поэтому за две недели 
прошло всего пять крупных рыбалок 
с выездом в Бекет, Редут и Бесекты 
или как тут называют некоторые 
- выехать на маевку.
Эксперементировали со снастями, 
прикормкой и наживкой. В одной 
из рыбалок с Аркадием сделали 
снасть диаметром 1 мм, завозную 
из трех крючков с большими 
крючками и поплавками на 
поводках, с учетом того, что сом 
атакует свою добычу снизу вверх в 
полводы. И был пойман большой 
сом неизвестно какой величины 
около 20 кг, сфотографирован мною 
не был.
За время поездки совместно было 
поймано штук 5-7 крупных сазанов, 
с десяток средних сомов, один 
крупный сом, несколько судаков, 
и немеренное колличество другой 
разной рыбы частиковых пород.

Гурьевский, www.fishinglive.ru

Перед обедом можно обсудить 
дальнейшие действия.
Так как ветер поднимает пыль, а 
солнце нещадно палит, обедаем в 
палатке.

Первого сазана, как всегда, поймал 
Влад!

Гарик и сазан Влада.

Влад готовит технику для добычи 
топлива.
Дрова добывали аж с другого 
берега реки.

Хе из филе сазана и судака от 
шеф-повара - гвоздь программы!
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Очень многие люди, приезжая 
рыбачить на плотины не знают 
с чего начать, ведь обычно на 
плотинах очень сильное течение, 
поплавок сносит довольно 
быстро, и засечь поклёвку просто 
не представляется возможным, 
поэтому, порыбачив с часок, 
собираются и возвращаются домой 
несолоно хлебавши.

Но на самом деле, плотины 
– великолепные места для ловли, 
обычно около них скапливается 
большое количество разнообразной 
рыбы, и зачастую количество рыбы 
на плотине превышает количество 
рыбы в среднем по реке. Плотины 
никогда не замерзают, поэтому 
ловить там можно круглый год 
на летние снасти. Правда при 
этом приходится бороться с 
обледенением лески, но это уже 
совсем другой вопрос.
Ну что ж, представим, что мы на 
плотине
Прежде всего, бросаются в глаза 
большие скопления уклейки, 
эта рыба держится недалеко от 
шлюзов, на не самом сильном 
течении, но вообще её можно 
найти практически по всей 
территории плотины, и ловля 
уклейки не является чем-то 
сложным. Шанс встретить 
крупных особей различных рыб 
на среднеразмерных плотинах 
невелик, в виду, обычно, малой 
глубины, это не касается окуня, 
но тут просто дело в том что 
уже 600-800 граммовый окунь 
считается очень неплохим 
экземпляром. Сначала нужно 
посмотреть на шлюзы, обычно, 
как не парадоксально, больше 
рыбы держится у тех шлюзов, где 
сильнее течение, обычно там стоят 
окунь, плотва, густера, и другие не 
очень крупные виды рыб, лично 
я у шлюзов ( при глубине около 
1,5 метров ) ловил максимум 
полукилограммовых подлещиков, 
килограммовых окуней, 
небольших щучек. Главная ошибка 
начинающих: ловить в шлюзе это не 
значит, что нужно кидать приманку 
прямо в струю воды, поймать что 
либо там очень сложно, слишком 
сильно течение. В основном рыба 

   Особенности поплавочной ловли рыбы на 
плотинах

стоит на стыке сильного течения и 
обратного течения, где получаются 
как бы завихрения, водовороты. 
Хищник там ждёт оглушённого 
малька, а мирная рыба сносимую 
течением еду.
Вы находите место рядом со 
шлюзом, с главным потоком, где 
вода находится более менее в 

стационарном состоянии (обычно 
там стоит пена), и кидаете туда 
вашу наживку, главное чтобы она 
оказалась у дна, так как обычно 
именно там стоит вся рыба. 
Поплывок обычно дёргается в 
разные стороны, но на самом 

деле это не мешает ловле, так 
как поклёвки хорошо видны, 
правда только для опытного глаза: 
если поплавок хоть чуть-чуть 
пошёл в сторону или притопился 
– нужно подсекать. При ловле 
мирной рыбы, тем более мелочи, 
акцентированные поклёвки 
встречаются крайне редко, 
поэтому с подсечкой лучше не 
тянуть. Конечно часто за поклёвки 
принимают касание крючком дна, 

или камней, но вот именно это 
понятие, основанное на ваших 
чувствах и тактильных ощущениях, 
когда это дно, а когда рыба, и 
приходит с опытом, а получить его 
можно только путём тренировок, в 
различных сложных условиях.

Второе по уловистости место 
на плотине – это конец плит, то 
есть где бетонная часть плотины 
переходит уже фактически в 
реку. Там течение гораздо более 
спокойное, но всё равно сильнее, 
чем в реке. Видовой состав рыб 
тут практически такой же как и у 
шлюзов, но здесь могут попасться 
более крупные особи. Ловят тут 
обычно в проводку, но бывают 
места, где течение закругляется, и 
удочку можно спокойно положить и 
ждать прихода рыбы.

Третье место лова на плотинах, 
которое стоит описать: это место не 
после, а перед плотиной. Обычно 
глубина там достаточно велика, от 
3 до 5-6 метров, что значительно 
затрудняет лов рыбы со дна на 
поплавочную снасть. Вроде бы 
тут должно быть раздолье для 
доночников, но…. Зачастую на вот 
такие заводи перед плотинами 
водой намывается огромное 
количество ила, и при попадании 
в этот ил кормушек, грузов, они 
просто зарываются в него, и ждать 
поклёвки бессмысленно. Если вы 
не можете определить тип дня, 
его собенности можно узнать у 
местных рыболовов, которые 
всегда бывают на плотинах, и если 
дно более-менее твёрдое - это 
очень перспективное место ловли 
на донки, а если нет – придётся 
пользоваться удочками.
Тут тоже лучше всего ловить со 
дна, так как гораздо больше шанс 
поймать крупный экземпляр там, 
чем в полводы, где обычно насадку 
замучивает уклейка. Очень важна 
в таких местах роль прикормки, 
без неё надеяться на хороший 
результат очень сложно.

Давайте подведём итоги: итак, 
на плотинах в первую очередь 
стоит искать места стыков 
течений, где они смешиваются или 
заворачиваются по кругу, подсекать 
как только в поведении поплавка 
обнаруживается что-то необычное, 
и естественно следить за местными 
рыболовами, ведь они гораздо 
лучше знают особенности ловли на 
своей плотине чем мы с вами.

kruk, www.fishinglive.ru
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Такого вида водоёмы достаточно 
широко распространены на всей 
территории России, и представляют 
большой интерес для любого 
рыболова-спиннингиста.
Прежде всего, я хочу сказать, что 
эта статья не является истиной в 
последней инстанции, она основана 
на моём личном (несмотря на 
молодой возраст уже довольно 
весомом – 8- летнем) опыте лова 
в подобных условиях щуки на 
спиннинг.
Всем известно,  что щука это 
самая желанная добыча, и самый 
интересный хищник, обитающих 
в наших широтах. Она клюёт на 
различные приманки в течении 
круглого года, но интенсивность 
клёва не всегда одинакова. Прежде 
всего она зависит, как и у всех рыб 
от температуры воды: когда она 
слишком низкая, щука «дубеет» 
то есть её активность ослабевает, 
максимальная активность клёва у 
щуки достигается при температуре 
воды в диапазоне 12-18 градусов, 
а при более высокой температуре, 
активность резко падает, этим и 
обусловлен спад уловов в середине 
лета. Второй главный параметр, 
влияющий на клёв щуки, это 
стабильность давления, если оно 
постоянно скачет, рассчитывать 
на крупный улов можно только во 
время жора, а когда примерно один 
уровень давления стоит 3-4 дня, 
активность щуки увеличивается. 

Ну а теперь собственно о технике 
и тактике ловли щуки при данных 
условиях: Начнём мы естественно с 
самого начала сезона спиннинговой 
ловли – весны. Весной, при 
повышении температуры, сразу 
после ледохода, щука начинает 
активно брать на любые приманки 
практически по всей территории 
водоёма, но особое внимание 
стоит обратить на наиболее 
мелководные участки (от 0,5 до 
1,5)Причин для этого несколько: 
во-первых, там вода быстрее всего 
прогревается, и следовательно 
рыба там чувствует себя наиболее 
активно, во-вторых,  на таких 
участках начинает собираться 
нерестящаяся рыба, которая 
естественно интересует щуку. 
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На таких участках лучше всего 
себя показывают вращательные 
приманки среднего размера 
(2-4) и плавающие воблеры ( 
в крайнем случае воблеры с 
малой глубиной погружения, ведь 
место то мелководное). Проводка 
необходима медленная, чтобы 
щуке не приходилось гоняться 

за блесной, так как делать это 
ранней весной она скорее всего не 
станет, ведь силёнок на это у неё 
пока ещё нет. Да и вообще щука 
это не жерех, и не любит быстрых 
проводок.
Когда вода прогревается до 
примерно 8 градусов, щука 
начинает нереститься, с это время 
активность клёва примерно на две 
недели падает (правда сказать, 

что щука вообще не берёт, как 
утверждают некоторые, нельзя).
После окончания нереста, 
наступает короткий период жора, 
тут никакой особой тактики нет, 
просто выплываете, и кидаете 
где вам нравится, и на что вам 
нравится, это самый активный 
период ловли щуки в году, она 
берёт везде и на всё.
Потом наступает летнее 
относительное затишье клёва, 

это связано с тем, что вода 
прогревается и щука становится 
заметно менее активной. В это 
время она обычно берёт только 
рано утром и поздно вечером, 
обычно после 7 утра поклёвок почти 
не бывает. Летом лучше всего 
щука ловится с глубины, или около 
зарослей любых водорослей, но 
желательно, чтобы глубина была 
не меньше 1,5 метров. О некоторых 

видах водорослей говорят, что они 
забирают кислород из воды, и рыба 
там не стоит: это полная чушь, 
рыба бывает в любой траве, а 
ловить щуку на подобных водоёмах 
летом стоит только у водорослей, 
там поклёвки происходят 
значительно чаще и уверенней.
Примерно с 20 чисел августа щука 
начинает проявлять большую 
активность, вода снова остывает 
до приемлимой для рыбы 
температуры, и клёв в это время 
мало чем уступает весеннему. 
Пик клёва приходится примерно 
на начало-середину сентября, и 
опять-таки, в это время наиболее 
часто поклёвки происходят 
вблизи водорослей, это для 
щуки наиболее удобные места 
для засад. Осенью лучше всего 
использовать достаточно большие 
колебательные или вращательные 
блёсна, и малоуглублённые 
воблеры (до1-1,5  метров). Осенний 
лов щуки продолжается вплоть 
до самого ледостава, после чего 
плавно перетекает в зимный.
На протяжении всего сезона, я 
предпочитаю ловить на крутящиеся 
блёсна примерно 3-4 размера 
(лепестка). Важно подобрать 
блесну, которая будет правильно 
заглубляться. Вдоль дна всегда 
лежит много водорослей, и есть 
большой риск в начальной фазе 
заброса их зацепить. В идеале 
блесна должна идти сразу над 
слоем придонных водорослей, 
это значительно повышает шанс 
поклёвки. Стоит обратить внимание 
на двухлепестковые блёсна, а 
вот разного рода «незацепляйки» 
уловистостью, на мой взгляд, 
похвастаться не могут.
Остаётся упомянуть об одной 
очень частой ошибке начинающих 
(а зачастую и довольно опытных) 
спиннингистов: всем известно, что 
щука довольно быстрая рыба, но 
это не значит, что чем быстрее 
вы вращаете ручку катушки, тем 
быстрее она возьмёт, а совсем 
наоборот, щука предпочитает 
медленную, в крайнем случае 
среднего темпа проводку, поэтому 
никогда не надо торопиться.

Удачной всем рыбалки и 
трофейных щук!

kruk, www.fishinglive.ru
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7,8 августа на канале им. Москвы 
прошел открытый лично-командный 
чемпионат Москвы по ловле на 
фидер. Это самое эпохальное 
событие за весь спортивный 
сезон. Все спортсмены России 
и ближайших стран считают 
своим долгом принять участие 
в чемпионате Москвы! Этот 
год не стал исключением. На 
соревнование приехали команды 
из Москвы, Украины, Ростова на 
Дону, Грузии и Подмосковья. В 
соревновании приняло участие 35 
команд. Мечта каждой команды 
попасть в десятку лучших команд, 
ну а если повезет  еще больше, 
то и стать чемпионом или 
призёром данного соревнования. 
Соревнования проходили на 
канале, на дамбе в запретной зоне, 
которую открывают только для 
проведения соревнований, а это 
значит, что рыба там не сильно 
избалована всякими привадами и 
прикормками. Значит надо будет 
искать ключик к поимке рыбы. 
Многие спортсмены приехали 
заранее на место проведения 
соревнования и имели возможность 
тренировок. Команды из Украины 
и Ростова на Дону имели 
возможность тренироваться в 
течение четырех дней. Такие 
тренировки дают неоспоримую 
фору. Наша команда не имела 
возможности тренироваться, и 
мы приехали на соревнование, 
основываясь на данные «разведки» 
и памятуя о прошлогодних 
соревнованиях.
И так день первый. Раннее утро, 
смог от дыма и… И гул лагеря, где 
расположились спортсмены. Этот 
гул самый приятный гул, который 
я слышал. Этот гул означает, что 
приехали друзья спортсмены и уже 
во всю «перемывают косточки» 
предстоящему соревнованию. 
Кто-то уже готовит прикормку для 
соревнований, кто-то проверяет 
снасти, а кто-то только проснулся. 
И вот он сигнал для построения. 
Председатель фидерной секции 
при МФРС Сергей Орлов сказал 
вступительную речь и открыл 
соревнования. Для поднятия 
флага Российской федерации был 
вызван к флагштоку Думчев Андрей 
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двукратный чемпион Москвы. 
Наступило время жеребьевки. 
Жеребьевка, наверное, самое 
таинственное и мистическое 
действо на соревнованиях. 
Все спортсмены знают, что от 
вытянутого места зависит часть 
успеха. И тут начинается игра 
мистификаторов. Одни спортсмены, 
при вытягивании билета с номером 
сектора, плюют через плечо, другие 
- тянут билет левой рукой, а кто-то 
шепчет заговоры. В общем, кто 
во что горазд. При жеребьевке 
мне досталась зона А сектор 5, 
а Павлу зона Б сектор 17. Мы 
сразу приступили к замешиванию 
прикормки. В этот раз мы 
использовали как всегда прикормку 
фирмы Sensas, но только немного в 
другом составе. Состав прикормки 
был таков: Sensas Match Bremes, 
Sensas 3000 CARP FINE MOUTURE, 
Farine Competition(Биколор) и Terre 
River. Из ароматических добавок 
мы использовали не совсем 
традиционный состав. Так как не 
было Aromix Bremes, нам пришлось 
использовать ароматизатор другого 
производителя. Подготовившись 
к соревнованиям, мы промерили 
дно и как выяснилось потом, 
Павел и я ловили практически на 
одинаковых дистанциях. Я выбрал 
две дистанции, 20 метров и 35 
метров, а Павел - 22 метра. После 
сигнала старт я закормил ближнюю 
дистанцию с руки 10 шарами 
прикормки, а дальнюю закормил 
большими кормушками. Начал 
ловить с дальней дистанции. Клев 
«включился» почти сразу. Рыба 
ловилась не более ладошки, но 
на пятой рыбе соперник справа 
перешел на мою дистанцию и 
началось «перетягивание каната». 
Каждый из нас старался перетянуть 
рыбу к себе. Так продолжалось 
около двух часов. Поняв, что 
отнимание рыбы ни чего хорошего 
не сулит, я ушел на ближнюю 
дистанцию и пожалел о том, 
что не сделал это раньше. Я не 
только смог догнать, но и обогнать 
соперника. Сигнал финиша принес 
облегчение. Все спортсмены 
дружно попрыгали вводу, что 
бы охладиться. Взвешивание, 
наверное, самый волнительный 

момент в соревновании. Обошел, 
не обошел соперника и, как хочется 
пойти за судьями, посмотреть 
все взвешивание. Нет, нельзя, за 
это предупреждение! Быстренько 
собрав снасти, все спортсмены 
потянулись в лагерь. По дороге 
в лагерь, каждый интересуется 
друг у друга каков вес пойманной 
рыбы. Встретившись с Павлом в 
лагере, начинаем считать свои 
шансы. Я поймал 4500 гр., Павел 
4020 гр.. Вес нашей команды 
оставляет желать лучшего. Ждем 
результатов первого тура. А пока… 
Пока обедаем, вяжем поводки и 
составляем план на второй тур. 
Мы не стали арендовать номер на 
рыболовной базе, а остановились 
в палаточном лагере. Кто ходил 
в походы с палатками поймет 
эту не передаваемую атмосферу 
палаточного городка! Барражируя 
от одной кучки спортсменов к 
другой, то там узнаешь новость, 
то там услышишь секрет. Эту 
атмосферу словами не передать, 
нужно быть там! И вот, судьи 
приглашают всех посмотреть 
промежуточные результаты 
первого тура. Лагерь тут же 
вымирает, все ушли на базу 
смотреть результаты. Для нас 
результаты не утешительные, 29 
баллов, а это значит 15 место из 
35 команд. Завтра надо что-то 
менять координально! Немного 
обсудив распределение мест и 
возможности команд на то или 
иное место в туре, отправляемся в 
лагерь. Теперь можно перекусить 
и немного отдохнуть морально 
от соревнования. Из колонок 
музыкального центра, который 
стоит у пьедестала, доносится 

музыка, а точнее музыкальный 
сборник, посвященный только 
рыболовной тематике. Это наша 
гордость, это мы с Павлом создали 
данный сборник. Мы довольные 
мотаем головами, когда в нашу 
сторону «сыплются» хвалебные 
речи по поводу создания этого 
сборника. Инна из команды 
МФК-Salmo-Sensas в этот момент 
предлагает принести в жертву 
«канальным» богам рыбу и мы 
дружно идем чистить рыбу для 
коптильни! Ни один ресторан 
не сможет приготовить рыбу 
вкуснее, ведь ловили её мы сами, 
спортсмены. Вот после такой 
трапезы лагерь неожиданно 
затихает, время 23 часа, а все 
пошли спать, ведь завтра второй 
тур.
День второй. Только запели 
птицы, еще висит дым над водой, 
а спортсмены начинают вылезать 
из своих палаток. Ни откуда 
не слышно будильников, все 
проснулись сами, да и как проспать, 
ведь впереди второй тур.
Наскоро позавтракав, многие 
приступили к приготовлению 
прикормки. У нас небольшая 
радость. Нам подвезли 
недостающие ароматизаторы 
фирмы Sensas. Теперь мы 
вооружены полностью! Судьи 
начинают жеребьевку. Теперь я 
буду выступать в зоне Б, а Павел 
в зоне А. И снова вход пошли 
мистические приемы спортсменов 
- все тянут жребий. Каждый хочет 
попасть в зону А сектор 1 или в зону 
Б сектор 36. Это крайние сектора, 
а значит, не будет прессинга, 
соперник с одной из сторон, ведь 
ты крайний! Мне достается зона 
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Б сектор 1, Павлу зона А сектор 
28. Это не очень хороший выбор, 
ведь мы получаемся в середине 
данного соревнования. Но что 
вытащили, то вытащили, нужно 
бороться. Так как в первом туре 
мы заметили, что рыба через пару 
часов после начала соревнования 
приходит ближе к берегу, решено 
было ловить на ближних бровках. Я 
после промера глубины определил 
для себя 20 метровую дистанцию, 
а Павел (как потом рассказал) 15 
метровую дистанцию. Справа от 
меня сидит спортсмен, который 
претендует на первое командное 
место, слева зона Б, она меня как 
конкурент вообще не интересует. 
И так, старт. В воду со всех сторон 
полетели закормочные кормушки, 
набитые разными составами 
прикормок. Я закидываю в воду 
десять закормочных прикормок. 
Спокойно прикрепив поводок 
с крючком, делаю заброс и…. 
Тут же поклевка! Первая рыба в 
садке. Это - не может не радовать. 
Тут же второй заброс и пошло-
поехало. Прикормка работала на 
пять с плюсом. Соперник справа 
сразу прочувствовав ситуацию, 
переходит на мою дистанцию. 
Честно говоря, я бы сделал то 
же самое. Ведь я сижу сверху по 
течению, а он снизу и часть моей 
прикормки, образуя кормовую 
дорожку, плывет вниз по течению. 
И началось перетягивание рыбы. 
Чтобы отсечь рыбу у соперника, 
я решил немного переувлажнить 
прикормку. Это сработало и 
соперник начал ловить немного в 
более низком темпе. У меня темп 
был десять рыбок в час, а у него 
около восьми. И вот, в начале 
пятого часа у меня случается 
резкая поклевка, я подсекаю и 
на том конце лески чувствую, 
сидит «подводная лодка». Мы 
начинаем бороться с неведомым 
соперником. Он тянет к себе, я к 

себе. Борьба продолжается около 
десяти минут, и тут я совершаю 
ошибку. При сильных ударах 
рыбы я останавливаю подмотку 
лески и решаю самортизировать 
удар рыбы рукой. Я всё бы отдал, 
чтобы этого больше не повторить. 
Но рыба, благополучно разогнув 
крючок, уходит победителем. 
Из-за такой суеты, этот крупный 
трофей разогнал всю рыбу с места 
моей точки лова. И за последний 
час я поймал всего четыре рыбы. 
А соперник справа наоборот, 
увеличил темп поимки рыбы. 
Мысли в голове, я проиграл. И 
вот сигнал финиша. Так как я 
первый в секторе, судьи первым 
делом начинют взвешивать меня 
и... 6980 гр. Результат отличный, 
но соперник справа, скорее всего 
меня переиграл. Судьи подходят 
взвешивать соперника. Я тут же 
превращаюсь в самый лучший 
локатор по приему звуковой волны. 
Я - человек слух! Слышу, один 
судья при взвешивании говорит: 
шесть, шесть (сердце упало в воду 
и не хочет всплывать) 6870 гр. Есть! 
Я сделал его!
Теперь остается ждать, когда 
взвесят всю зону. От Павла 

приходит информация, что он 
поймал 7360 гр. Это отличный 
результат, но в его зоне много 
спортсменов поймали за семь 
килограмм. Собираемся и идем в 
лагерь. Напряжение сопоставимо 
началу «холодной войны». Ни 
чего не хочется, ни есть, ни 
разговаривать. Мысль одна, 
какой наш командный результат. 
Напряжение возрастает еще 
и потому, что мы являемся 
помощниками организации 
соревнования. Нужно подготовить 
подарки от спонсоров, подготовить 
музыкальное оформление, 
награждения и шампанское 
победителям. И вот он миг 
истины. Организаторы и судья 
строят спортсменов и начинается 
оглашение результатов. К своему 
удивлению, я узнаю, что я третий в 
зоне. Значит, я сделал практически 
все, чтобы победить.
Павел оказывается с десятым 
результатом в своей зоне и 
места с 5 по 12 имели вес семь 
с копеечками килограмм. Это 
значит, что места в зоне решали 
какие-то граммы. Но еще больше 
нас удивило что, не смотря на 
почти провальный первый тур, 

мы смогли попасть в заветную 
десятку и стали восьмыми! 
Настало время награждения. О 
месте на пьедестале мечтает 
каждый спортсмен. Как по-белому 
завидно тем, чья нога ступит на 
этот пьедестал. И вот, к всеобщему 
ликованию, Чемпионом Москвы 
становится Андрей Думчев! Теперь 
он трехкратный чемпион Москвы. 
Андрей, молодец! Команда, которая 
стала чемпионом Москвы, состояла 
именно из того спортсмена, с 
которым я «воевал» во втором 
туре. И вот, все призеры на 
вершине олимпа. Им вручаются 
медали и кубки, а так же подарки от 
спонсоров. Спортсмены получают 
бутылки с шампанским и под песню 
группы Queen - «We are the cham-
pions» (мы чемпионы) начинают, 
как малые дети обливаться 
шампанским. Эх, как хочется 
быть на их месте! И вот, гимн 
России оповещает, что чемпион 
Москвы Андрей Думчем опускает 
флаг с флагштока, а это значит, 
что соревнование закончено. 
Ощущение, что у тебя отняли 
частичку чего-то, а это просто 
закончился чемпионат Москвы. 
Теперь настало время готовится к 
следующему соревнованию. А это 
Кубок Москвы среди тандемов!

Победителями стали:
Личный зачет:
1 место - Думчев А.
2 место - Юшкин А.
3 место - Анохин Д.
Командный зачет:
1 место - команда Русфишинг-
Драйв
2 место - команда Team Sabaneev-
Novafish-“Ы”
3 место - команда Русфишинг-
Адреналин

ersu, www.fishinglive.ru
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В Жизни каждого спортсмена есть 
какой то турнир, стоящий на особом 
уровне. Думаю, что Чемпионат 
Москвы это соревнование стоящее 
особняком в соревновательном 
календаре любого спортсмена- 
фидериста. Подготовка к нему 
начинается за несколько недель, 
а то и за месяц до его начала. Вот 
так и у меня - подготовка началась 
за 3 недели, включала она в 
себя как покупку определенных 
снастей и «прибомбасов», так и 
отработка определенных приемов 
и прочего не посредственно на 
водоеме. К ЧМ 2010 был куплен 
фидер до 120 грамм, спортивный 
садок и крепление (для садка) к 
креслу, ну и конечно множество 
сопутствующих товаров: крючки, 
леска и так далее. На водоеме 
отрабатывались дипы под леща и 
густеру. Разрабатывалась тактика 
ловли, которая опробовалась 
неоднократно. Одним словом 
подготовка была очень серьезная, 
жена сравнивала ее с подготовкой 
к олимпиаде. Но, все же, не смотря 
на все старания была допущена 
одна серьезная ошибка касательно 
прикормки. За неделю до 
соревнования я отправился за ней 
и с ужасам обнаружил полупустые 
прилавки магазина. Пришлось 
брать все, что хотя бы примерно 
подходило под к данным условиям.
Утро 7 августа началось для 
меня в 3 часа, в 4 должен был 
заехать Трычъ и отвезти меня на 
соревнования, сам ВикТрычъ из-за 
состояния здоровья отказался 
выступать и в спешном порядке, 
буквально за день до соревнования, 
нашелся второй участник команды. 
Дорога заняла у нас несколько 
часов и в 7:00 мы переправлялись 
на пароме непосредственно к месту 
соревнования, а проходили они под 
Дубной на канале имени Москвы. 
Спешно регистрируем команду 
(вторым участником был Вирус) 
и начинаем подготовку к старту, 
размещаемся в номере, получаем 
мотыля и опарыша. Торжественная 
церемония открытия, звучит гимн 
России… Настроение самое что 
ни на есть боевое. Жеребьевка, 
я попадаю в зону А, причем на 
2 дня соревнования, плохо это 

   Чемпионат Москвы
  От команды FishingLive

или хорошо судить сложно, все 
покажет рыбалка. В первый 
день мне достается сектор А23, 
начинается неспешный перенос 
вещей непосредственно к сектору 
ловли. Звучит сигнал ВХОД В ЗОНУ 
и начинается подготовка к ловле. 
Начинаю с замеса и просеивания 
прикорми, рецепт совсем не 
сложный: 1 кг. Голден Леща, 1 кг. 
Боб Над Актив Фидер, 1 кг. Зильвер 
Лещ, 250 грамм добавки Т оранж 
(все от VDE) и полкило земли. Пока 
прикормка набухает, устанавливаю 
кресло и раскладываю снасти на 
берегу. К слову, левее от меня 
на один сектор расположился 
Алексей Фадеев, который по праву 
считается сильным спортсменом, 
но думать об этом - нет времени, 
скоро старт. Снасти собраны и 
разложены в правильном - боевом 
порядке, осталось настроить их 
непосредственно на дистанции 
ловли и можно начинать. Тактика 
для соревнования выбрана 
следующая, в связи с такой жарой 
и опытом других рыболовов, 
которые непосредственно ловили 
не за долго до соревнования на 
канале, кормить нужно две точки. 
Первая примерно в 10-13 метрах 
от берега на первом свале, для 
этой точки настраиваю пикер и, на 
всякий случай, один фидер. Закорм 
этой точки будет производиться 
шарами с руки. Вторая точка 

выбрана на бровке, расположенной 
в 30 метрах от берега. Для нее 
собираю 2 фидера, один с плетней 
и среднежесткой вершинкой, для 
стартового закорма, большой 
фоксовской кормушкой, а другой с 
монолеской и мягкой вершинкой, 
непосредственно для самой ловли. 
Все готово к соревнованиям.
Звучит сигнал старт и, как 
говорится, понеслась. Первые 4 
заброса делаю без поводка, далее 
привязываю поводок и продолжаю 
закармливать точку с помощью 
фоксовской кормушки. На 5 забросе 
следует поклевка и обрыв поводка, 
не рассчитал с подсечкой. Тут же 
меняю фидеры и беру помягче, и с 
монолеской. С первого же заброса 
вытаскиваю первого подлеща и, 
как говорится, дело пошло: подрят 
с 8 забросов вытаскиваю 8 рыб, 
темп сумасшедший, поклевки 
каждую минуту. Оглядываюсь 
по сторонам и обнаруживаю, что 
клюет так только у меня. Фадеев 
ловит на моей дистанции, сосед 
слева тоже переключился на эту 
же дистанцию и сосед справа, 
глядя на это, тоже уходит ко 
мне. Прессинг колоссальный. 
На очередном забросе, леска 
запутывается за квивертип и я 
обрываю кормушку на забросе 
и мало того, ломаю вершинку. 
Состояние не из приятных, нужно 
немного успокоиться. Устраиваю 

2-х минутный перекур, который 
пошел мне на пользу. Тем 
временем соседи начали ловить 
рыбу. Беру фидер с плетенкой 
и меняю на нем кормушку на 
поменьше весом и начинаю 
нагонять упущенное время. Но 
соседи не теряют времени и тоже 
ловят рыбу, с этим надо что-то 
делать. Начинаю диповать и 
класть больше мотыля в кормушку. 
Это помогает и у соседа справа 
перестает клевать. Я же продолжаю 
таскать одного за другим не 
крупных подлещей. Через 2 часа 
поклевки прекращаются, но при 
опускании кормушки, рыба трется 
об леску и на ней остаются сопли. 
Это означает, что рыба стоит не на 
самом дне и теперь моей задачей 
будет опустить ее за насадкой вниз. 
Такой вариант мы прорабатывали 
как раз по дороге на соревнования 
и меня посетила гениальная мысль, 
как можно опустить рыбу на дно. 
Рассказать я вам всего не могу, 
это секрет. Вобщем, эта тактика 
сработала на все 100% и через 
15 минут я опять начинаю ловить 
рыбу. Сосед справа активизируется 
и пытается перетащить рыбу из 
моего сектора к себе, но это у него 
не выходит и в конечном итоге, я 
забираю у него рыбу из сектора. До 
финиша остается примерно час, я 
понимаю, что ловлю на отличном 
уровне и могу оказаться в лидерах, 
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эта мысль не дает расслабиться и 
гонит тебя вперед. Все доведено до 
автоматизма, насаживание, заброс, 
подсечка, вываживание и рыба 
в садке. За 40 минут до финиша, 
клев просто бешенный, я собрал 
у себя рыбу со всех близлежащих 
секторов. Поклевки следуют либо 
на падении, либо при касании 
кормушкой дна. За последние 
полчаса я вылавливаю где-то 20 
рыбин средним весов 150 грамм. 
Звучит сигнал финиш и я уставший 
и замученный облокачиваюсь 
на спинку кресла и закуриваю. В 
этот день я сделал все что мог, 
взвешивания показало 10,210 кг. 
Собираю вещи и иду на базу. После 
купания в канале, отправляюсь 
к палаточному лагерю покушать 
и поговорить с друзьями. Все 
обсуждают сегодняшний день: у 
кого рыбалка не задалась, кто-то 
не реализовал много поклевок, у 
кого-то много сходов и так далее. 
Лагерь просто гудит как улей, все 
ждут результаты первого дня, 
который судьи должны вывесить 
с минуты на минуту. Напарник по 
команде отловился из рук вон плохо 
и поймал 2,350 кг. Вывешивают 
результаты, я третий в зоне, от 
второго места отстал на 270 грамм. 
Мой напарник 20 и команда на 10 
месте. Обсуждаем результаты 
и планируем тактику ловли на 
следующий день. Слово за слово, 
но на улице начинает темнеть и я 
отправляюсь в номер спать.
Утро, 6 часов, на базе суета, 
все готовятся ко второму туру. 
Я встаю и быстро завтракаю. 
Получаю мотыля и выдвигаюсь 
с вещами к месту жеребьевки. 
Не к добру начинает побаливать 
живот… Отжребился я довольно 
удачно и попал в А 9. Отношу 
вещи в зону. По дороге обратно, 
прихватывает живот и я бегу 
на базу в туалет. И вот, дорога 
обратно... Плохое предчувствие 
не покидает меня. Но все мысли 
в сторону, нужно готовиться к 
ловле. Сегодня делаю ставку 
только на дальнюю дистанцию и 
настраиваю 3 фидера на дальнюю 
бровку. Устраиваюсь на берегу 
и заканчиваю приготовление 
прикормки, состав тот же самый что 
и вчера, единственное что добавил, 
это полкило земли. Это мое 
решение было вызвано течением, 

которое было по приходу в зону. 
Звучит сигнал СТАРТ, ну а дальше 
вы знаете…
Первые забросы прикормочные. 
Сосед справа со второго заброса 
ловит первого подлещика. Моя 
тактика такова: кормлю большим 
фоксом до первой поклевки, 
дольше меняю фидер на более 
мягкий с монолеской. После 5-6 
забросов неуверенная поклевка, 
сосед же ловит с каждого заброса. 
Оба мои соседа слева и справа 
ловят со мной на одной дистанции, 
что не есть хорошо. Меняю плетню 
на моно и за 6 забросов не вижу 
ни одной поклевки, зато мотыля 
стаскивают с крючка под ноль. 
Сосед слева тоже начинает ловить, 
а я за 40 минут не поймал ни одной 
рыбки. Начинает беспокоить живот, 
стараюсь не обращать на него 
внимания и продолжал подбирать 
ключик к рыбе. Снова возвращаюсь 
к плетенке, только меняю кормушку 
на более легкую и менее объемную 
чем большой фокс. Наконец-то 
первая рыба в садке, за ней 
вторая и третья… Дело потихоньку 
продвигается. Отбираю у соседа 
справа рыбу, клев у него все хуже 

и хуже с каждым моим забросом. 
Теперь начинается война с 
соседом слева. По забросам 
смещаюсь немного левее, но в 
пределах своего сектора. Через 
полчаса отбираю у него рыбу и 
тут случается ЧП, прихватывает 
живот, я бегу до ВЕТРУ =)) и теряю 
на этом 15 минут. Возвращаюсь 
обратно, время потеряно, сосед 
слева опять ловит. В срочном 
порядке меняю кормушку на 
большой фокс и начинаю ловить. 
До финиша остается 2 часа, я 
понимаю что лечу по полной. Через 
15 минут вытаскиваю подлеща, 
вслед за ним еще одного и еще, 
вроде дело пошло. Сегодня 
подлещик явно крупнее, средний 
вес 250-300 грамм. За час до 
финиша забираю рыбу у соседа 
слева, сосед справа так и не смог 
вернуть себе рыбу в сектор. Я 
начинаю ловить подлеща, как 
улейку, заброс, кормушка касается 
дна и поклевка. За последний 
час вылавливаю килограмма 
4, но много времени упущено, 
сосед слева обошел меня. Звучит 
сигнал финиш, я в расстроенных 

чувствах облокачиваюсь на спинку 
кресла. Взвешивание показывает 
7,310 кг. Если учесть, что 4 кило 
я поймал за последний час, то 
результат нормальный. По весу 
меня много кто обходит, все они 
сидели слева от меня и поэтому 
я знал их результат из протокола 
судьи. Правее дела обстояли 
сложнее, по опросам вроде бы все 
нормально и в 10-ку попадаю, но 
мало ли что. Собираю вещи и иду 
на базу. Подвожу короткое резюме 
сегодняшней рыбалки, живот меня 
подвел дальше не куда, потеряно 
драгоценных 15 минут времени и 
много-много рыбы, которая ушла за 
это время в сектор к соседу. Узнаю 
результаты и расстраиваюсь еще 
больше - меня обходят буквально 
на одного подлещика, причем 
в 300 грамм уложилось 4 места 
и в итоге я 11 в зоне. Напарник 
сегодня выступил еще хуже и 
занял 23 место в зоне. Дальше 
награждение и поздравление 
победителей и призеров, брызги 
шампанского и все в этом духе. 
Соревнования окончены. На душе 
непонятная тоска и досада, причем 
не о том, что выступил не в свою 
полную силу, а о том, что все это 
закончилось. Этот замечательный 
праздник, который собрал вместе 
людей из Москвы, Ростова и даже  
Украины.
Итоги. В общем зачете я занял 7 
место, обойдя чемпиона Киева и 
Фадеева Алексея, автора статей в 
“Рыбачьте с нами”. Команда наша 
заняла 12 место, что в принципе 
неплохо. Всего участвовало 35 
команд и, соответственно, 70 
людей в личке. Занять 7 место 
из 70, думаю довольно достойно, 
если учитывать, что я не так часто 
участвую в соревнованиях.
Хотелось бы пожелать всем 
читателям этой статьи больше 
времени приводить на рыбалке. 
Так же, хотелось бы пожелать им 
ловить правильно, думая. Человек с 
одним, максимум двумя фидерами, 
который делает это правильно 
намного приятнее, чем дубинщик, 
с кучей снастей, который и сам не 
ловит и другим не дает. Пробуйте 
что-то новое и у вас обязательно 
получиться, фидер это очень 
красиво и эффективно. Удачи всем.

Lеший, www.fishinglive.ru
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28 августа 2010 г. состоялись 
соревнования “Щучий Патруль 2010 
– летний этап”.
Место проведения: МО, г. 
Солнечногорск, озеро Сенеж.
Формат: Спиннинг и джеркинг. 
Приманки длинной не менее 10 см. 
В зачет щука от 40 сантиметров. 
Победитель определялся 
по совокупной длине щук. В 
соревнованиях приняло участие 46 
человек.

Итоги соревнований:
1 место: Морозов Владимир (frost), 
общая длина 140 см.
2 место: Кудинов Игорь (garik57), 
общая длина 50 см.
3 место: Каширин Вячеслав 
(nabizz), общая длина 47 см.

Самая крупная щука: 50 см, поймал 
Игорь Кудинов.

   Щучий Патруль 2010
  Озеро Сенеж

Погодка с утра просто порадовала. 
Народу было много. Получил лодку, 
собрал снасти - ловил исключительно 
на джерки и был уверен в их победе. 
Джеркингом увлекаюсь всего ничего:  
первый сезон (с марта месяца) поэтому 
на выигрыш, честно сказать, не 
рассчитывал.
Вышли на воду и ждали сигнала, и 
вот Андрей дал старт и все замахали 
веслами в разных направлениях. Я 
пошел в левую часть озера, поставил 
Бастера 2, и забросе на третьем метров 
в 10-15 от лодки наблюдаю, как из 
глубины с разворотом выходит щучка, 
на вид более кг и с жадностью хватает 
приманку, а я, блин, даже подсак еще не 
разобрал, поводил ее, подвел к лодке 
и, в очередной свечке она сходит... 
Плохая примета подумал я, но не стал 
отчаиваться.
Еще с полчаса полоскал джерки, но 
безуспешно... Далее, передвигаясь 
по водоему через каждые 50-100 м 
якорился и обкидывал все вокруг 
себя. Из 10 проводок может только 1 
была без зацепов и сбоя, травы было 
действительно много. Замена джерков 
на уолкеры, попперы, уолкеры-поперы 
ничего не приносила. Погодка уже 
порядком подпортилась, волны были 
просто большими и стоять в лодке было 
довольно тяжело, тем более делать 
проводку без сбоев...
Я думал: идти на Малиновые или нет?! 
Время еще было 11:30, решил половить 
у мыса напротив базы. Минут 20 там 
кидал и менял приманки, подбираю ту, 
которая не так сильно цепляет траву, 
поставил опять того же Бастера 2, еще 

минут 10-15 и вот он долгожданный 
удар! Подсек - есть, и вспоминая первый 
сход, который произошел на мой 
взгляд из-за того, что она нормально не 
просеклась, подсек еще раз, чтобы уже 
наверняка - сидит! Ну теперь-то уже не 
сойдет. Одной рукой разбираю подсак, 
второй держу леску внатяг, вобщем 
все удачно прошло. На вид около кг - 
зачетная! Уже не стыдно возвращаться.
Следующий заброс в тот же сектор 
и опять удар и опять тащу, но как 
лебедкой - шнурок грамм на 300, 
отцепляю, отпускаю (первую, кстати, 
после взвешивания я тоже отпустил). 
Спустя полчаса я решил сходить на то 
место, где был сход в самом начале, 
час ловли там - тишина. Звонит брат, 
говорит, что тоже взял парочку - одна 
зачетная, одну так же отпустил (200-300 
гр), я в его сторону! Встаю на одну 
линию с ним в метрах 50 ближе к берегу. 
Забросе на 5-ом опять удар, подсек 
- есть, но после нескольких оборотов 
катушки сход, немного мата... Ведь 
финиш уже так близко (13:00 было), а 
поклевок и так мало, а погодка совсем 
не балует. Брат не выдержал непогоды 
и отстрела приманки и бороды - ушел 
на финиш, я упирался до последнего, 

и уже, когда большая часть рыбаков 
была в заливе происходит повторение 
самой первой поклевки, опять в зоне 
видимости, опять с разворотом, и опять 
СХОД! Еще много-много мата внутри 
головы, значит не мой день, значит 
не хватает опыта, но я не с пустыми 
руками, а это уже что-то!
Пришел к старту, и был очень удивлен 
что 80% участников вообще пришли 
без рыбы, а некоторые и поклевки 
не видели. Вобщем, после замеров, 
оказалось, что я занял третье место, 
чему был несказанно рад: первые 
соревнования, пусть и клубные и я уже 
на пьедестале! Хоть его и не было, не 
важно. Радость переполняла!
Есть небольшой косяк к некоторым 
участникам (видел не раз и не у одного 
участника), что некоторые ловили на 
явно меньшие приманки - СТЫДНО 
должно быть! Надо как-то все-таки это 
отслеживать, может действительно 
коробки просматривать...
Андрею и всем организаторам 
ОГРОМНОЕ СПАСИБО! За призы и 
отличное настроение! Всем НХНЧ!

Вячеслав (nadizz), www.fion.ru
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   «Карп по-китайски»

Ведущий рубрики 

Павел Новопашин

Сегодня делаем Карпа с уклоном 
в китайскую сторону. Многие 
наверняка будут удивлены, когда 
узнают, что китайской кухни 
как таковой не существует. Ее 
традиция объединяет очень 
много блюд, характерных для 
разных районов Китая, которые 
располагаются в самых различных 
по своему типу климатических 
зонах, которые влияют как на 
кулинарные традиции, так и на 
свой, зачастую оригинальный набор 
продуктов, что, соответственно, 
и обусловливает такое большое 
гастрономическое разнообразие… 
Практически каждая провинция 
предлагает свою оригинальную 
кухню, но условно кулинарный 
Китай можно разделить на четыре 
больших региона: Пекин, Сычуань, 
Шанхай и Кан…

Я взял за основу один из рецептов 
«Карпа по-китайски». Поначалу 
были даже чувства: зажать от 
потребителей такой рецепт и 
продать его подороже в какой-
нибудь ресторан, но ведь это 
уже будет совсем не то, они все 
испортят и сделают не так… Значит 
придется готовить самому.
Начнем!

Ингредиенты:
2 моркови, 1 средний баклажан, 
1 небольшой кабачок, 200 грамм 
шампиньонов, по одному красному 
и желтому болгарскому перцу, 1 
потрошеный карп (примерно 1 кг), 
1 лавровый лист, 2 шт. гвоздики, 
1 ст.л. соли, полтора стакана 
хорошего соевого соуса, примерно 

50 г. сливочного масла, сок от 
1 лимона, 1/2 ч.л. соли, 1/4 ч.л. 
черного перца, 1/2 ч.л. молотого 
имбиря.

Карп годится только пойманный… 
Это один из самых важный 
моментов приготовления. 
Магазинный карп не годится – все 
будет испорчено. Если карпа не 
оказалось, то можно было бы 
приготовить другое китайское 
блюдо из того, что принесено 
было с рыбалки – например 
жареный мотыль с опарышами в 
анисовом тесте с коноплей или 
кукурузой на гарнир. Но такой 
кулинарный изыск в стиле фьюжн 
можно было бы съесть только под 
угрозой расстрела или под общим 
наркозом.
Ну а мы начинаем расчленять 
рыбу. Сначала аккуратно, чтобы не 
повредить кожу чистим и потрошим. 
Затем, отрезав ножницами грудные 
плавники и верхний плавник, 
начинаем фигурную резьбу по 
карпу. Наша цель – снять филе 
начиная о хребта и заканчивая 
ребрышками, но чтобы голова и 
хвост остались на хребте. После 
снятия филе на одной половинке 
ребра удалям ножницами, а на 
другой ребра оставляем. 

Замечено, что чем крепче и острее 
ножницы, то они, соответственно 
больше незаменимы при разделке 
рыбы. А филе карпа проще 
всего снимается, если надрезать 
мясо вдоль хребтовой кости по 
всей длине от головы до хвоста. 
Разделываем мясо у головы под 

Каждый раз мы все, при священнодействии в виде приготовления еды, в 
первую очередь воздаем почести Богу гастрономии, который, несомненно, 
за наши старания награждает нас тонким пониманием хорошей еды. 
Каждый раз мы приносим небольшое пожертвование в виде вкусного, 
красиво оформленного кулинарного изделия и просим бога на небесах 
оценить по достоинству свое кулинарное искусство. Ведь приготовление 
пищи всегда расценивалось как настоящее искусство, даже поэты и 
философы писали трактаты о еде и составляли рецепты…

жабрами, чуть приподнимем край 
мяса и, постепенно подрезая у 
костей, отделим филе.
Филе  нарезаем кусочками три 
на три сантиметра примерно, 
поливаем соком половинки 
лимона и ставим на пару часов 
в холодильник. Овощи нарезаем 
тонкими брусочками. Только 
морковь нарезаем ромбиками, а 
грибы произвольно.
Небольшое лирическое 
отступление. Рецепт пишет 
мужик… Так, что не ждите четких 
рекомендаций типа: « н’цать грамм 
того и н’цать этого, томить на 
таком-то огне столько-то секунд…». 
Все брал примерно на глазок… А в 
случае провала все замечательно 
маскируются бутылочкой чего-
нибуть такого…
Далее стакан хорошего соевого 
соуса разводим половинкой стакана 
воды, добавляем, ставим на огонь, 
когда закипит. 
Овощи вместе с лавровым листом, 
гвоздикой и солью 5 минут поварим 

в стакане хорошего соевого соуса 
разведенного половинкой стакана 
воды. Потом положим в него 
куски и голову с остовом карпа 
и на предельно медленном огне 
3 минуты поварим. В глубокой 
сковороде разогреваем сливочное 
масло. Все овощи и грибы тушим 
8-10 минут при непрерывном 
помешивании. Овощи должны 
остаться не совсем мягкими. Филе 
карпа вынимаем из посудины, 
где он мариновался и немного 
подсушиваем на салфетке. 
Далее в смеси муки и крахмала 
(пополам того и другого, - в 
данном случае корочка получается 
тонкой и нежной, в отличии, если 
бы обваливали просто в муке),  
обжариваем в рафинированном 
растительном масле. 
Овощи и кусочки карпа укладываем 
на хребтовую кость, как показано 
на снимке. Соевый соус смешаем с 
лимонным соком, солью, перцем и 
имбирем, поливаем наше блюдо…
Приятного аппетита!!!
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«Вот и лето пролетело…» - как сказал поэт. Скоро в школу. Уроки, тетрадки, оценки… 
Детей эта перспектива совсем не радует. Однако, мало кто из взрослых хоть раз не 
завидовал детям: «Вот бы в школу сейчас на денек, особенно теперь, когда я и так все 
знаю!»
Однако знания с возрастом теряются и устаревают. Возьмешь ребенкин учебник, - и 
диву даешься: «Мы это, что тоже проходили?!»
Не посягая на лавры известной телепередачи, назову эту викторину для взрослых 
«Классики», так как предполагается, что ответы на эти вопросы должны или могут 
знать дети к 12 годам, а взрослые и подавно. Тема, понятное дело, рыбно-рыболовная. 
Итак, 20 вопросов. Поставьте себе по баллу за каждый ответ, который Вы считаете 
правильным.
Ответы можно посмотреть на нашем форуме.

Классики (викторина для взрослых и детей).
1 класс.
Верно ли выражение «нем как рыба»?
Может ли быть, что во время дождя на землю вместе с водой будет падать рыба?
2 класс.
Какая рыба на Земле самая крупная?
Что означает и откуда происходит название улицы «Мневники»?
3 класс.
Может ли рыба моргать?
Какое отношение имеет слово «глаз» к окуню?
4 класс.
Зачем рыбе слизь, покрывающая тело?
Сельдяной король – это самая большая селедка в стае?
5 класс.
Какие меры принимали власти древних городов, чтобы торговцы рыбой не могли 
продавать лежалый товар?
Бывают ли рыбы без чешуи?
6 класс.

Может ли морская лисичка охотиться на морского зайца?
Все ли рыбы мечут икру?

Следующий уровень «Предметный»
1 урок. Естествознание. Тема «Электричество».
Напряжение до 100-650В;
сила тока до 2А;
мощность свыше 1000Вт, – каким живым организмам свойственны эти характеристики?
2 урок. ОБЖ. Тема «Выживание».
Вам нужен источник света. Можно ли сделать свечу из рыбы?
3 урок. Литература. Тема «Человек-амфибия».
В романе А. Беляева хирург трансплантировал органы рыбы человеку. Какая рыба по 
мнению писателя-фантаста могла дать человеку альтернативный орган дыхания?
4 урок. Математика. Устный счет.
В одной книге написано, что быстрее всех плавает меч-рыба. Ее скорость до 70 м/с. В 
другой, что самая быстрая рыба – рыба-парусник. Ее скорость достигает 109 км/ч. Кто 
же из них быстрее?
5 урок. Зоология. Тема «Рыбы».
Как можно узнать возраст рыбы по чешуе?
Все ли рыбы имеют желудок?
За что в Адлере, Израиле и на Корсике поставили памятники маленькой рыбке 
гамбузии?
Обычно рыбы мечут сотни и тысячи, и даже сотни миллионов (!) икринок за сезон, эта 
рыба всего 10-20 штук, правда, каждая размером с чемодан. Что это за рыба и почему 
мать-природа пожадничала в этом случае на икру?

PS.
Вопросы показались Вам трудными? Читайте ответы в этой ветке или в газете.
Вы набрали 10 баллов, а остальные с помощью Яндекса? Это нормально.
Вы ответили на большинство вопросов самостоятельно? Чудесно. Теперь найдите 
способ применить свои знания!

ФОТОКОНКУРС
Открыт конкурс Фотографии!
В течении каждого месяца, на почту smi@
fishinglive.ru присылайте свои фотографии 
(только для участников нашего рыболовного 
форума) с трофеями, пойманными именно за 
конкретный отчетный период. Фотографии будут 
выходить на сайте в фотогалерее отдельными 
альбомами за месяц и отдельным разделом в 
газете «Живая Рыбалка» раз в месяц. Присылать 
фото можно в течении  первых 3 недель каждого 
месяца, голосование будет устраиваться каждую 
последнюю неделю месяца.
Автор лучшей фотографии будет награжден 
фирменным призом от нашего портала!


